
Террор, который устроила ВОЗ по всему миру
при поддержке крупнейших фондов и Всемирного
банка, перешёл все границы разумного.

По сути этот документ, «Стратегия сотруд-
ничества стран 2014-2020 для России»,
созданный ещё в 2013 году, говорит о

том, что они открыто ведут пропаганду, внедряя
искусственную, тщательно и заранее изготов-
ленную конструкцию, которая навязывается об-
ществу через СМИ и соцсети, а люди при этом
цинично называются «стареющей рабочей
силой». Их очень заботит продолжительность
жизни (слишком уж она большая), контроль сек-
суального и психического развития, влияние на
поведение людей и многое другое.

Основные тезисы: геномное редактирова-
ние, молекулярные маркеры генных сетей ге-
нома человека, геномный банк, использование
наночастиц, прямые указания по повышению на-
логов, пенсионного возраста; работа с гендер-
ными нормами, ролями и отношениями;
введение платы за въезд в город; желание от-
нять право у каждого человека контролировать
свою жизнь и здоровье; контроль здоровья каж-
дого человека в течение жизни; откровенные
планы на глобализацию; участие Всемирного
банка и многое другое.

Итак, речь о документе ВОЗ: «Стратегия со-
трудничества стран 2014-2020 для России» и
«Здоровье 2020». (Подобные документы суще-
ствуют для всех стран.)

Важно понимать, что для верного прочтения
этого документа нужно уметь видеть целостную
картину происходящего, понимать контекст и
учитывать двойное значение слов при переводе,
то есть видеть, что на самом деле все эти краси-
вые слова о «взаимном сотрудничестве» и «все-
общем счастье» означают.

Это фактически террористическая органи-
зация. Именно террористическая(!), поскольку
проповедует открытый медицинский фашизм.
Открываем оригинал документа “Country coop-
eration strategy for the World alth Organisation
and the Ministry of Health of the Russian Federa-
tion 2014-2020” на английском языке:

1. Чего они хотят? 
Минздрав должен опираться на «знания и

компетенцию» ВОЗ.
2. Минздрав должен качественно следовать

программе «Здоровье 2020» (тоже очень
страшный документ, о нём чуть ниже).

3. Министерство здравоохранения должно
следовать приоритету: увеличить кооперацию РФ
и ВОЗ (глобальную и региональную). Это означает:
работать только вместе и в плотной связке.

4. ВОЗ и Минздрав будут СОВМЕСТНО ра-
ботать над достижением поставленных прио-
ритетов на трёх уровнях – международном,
региональном и национальном, а именно: ВОЗ
работает с нами на национальном(!) уровне, то
есть ВОЗ работает внутри РA как иноагент.
И как именно он это делает – читаем дальше.

5. Дальше вот что: задачи – увеличить коо-
перацию, внедрив более инновационные ме-
тоды. Например, ВОЗ будет внедрять/устанав-
ливать механизмы кооперации и совместной
работы различных секторов, вовлекая мини-
стерства (!!!), то есть ВОЗ действует на терри-
тории России СССР и разворачивает в нужную
себе сторону синхронную работу в том числе
различных министерств. Конечно же там напи-
сано, что всё это «ради выполнения националь-
ных программ». Но мы понимаем, что приме-
ром может служить национальная программа
вакцинации. И теперь ясно, как именно всё так
слаженно и по команде друг друга поддержи-
вают и выгораживают – ими дирижирует третье
лицо, направляя их действия в одно русло, вы-
годное для ВОЗ.

6. ВОЗ может решить предоставлять больше
информационного и «научного» материала, а РФ
берёт на себя обязательство финансирования
перевода на русский язык. Говоря иначе, ВОЗ
присылает свои агитки и указки, так же как это
делали сионисты и фашисты, только в этот раз
вы должны заплатить за программу оболванива-
ния из своих карманов!

7. ВОЗ будет продвигать стандарты и поли-
тику для медперсонала (который она называет
«человеческим ресурсом для здоровья»), то
есть методики работы. Например, калечащие
протоколы лечения или «бессимптомные боль-
ные» несуществующим вирусом, но и это ещё
не всё – ВОЗ делает комплимент РФ и её
Минздраву (хорошо себя зарекомендовав-

шему в плане обучения людей) и настаивает
(обязывает, на самом деле) на том, чтобы Рос-
сия внедряла эти «передовые методики» в со-
седних русскоязычных странах вроде «бывших»
республик, в том числе в научной среде. Как
именно надо работать – скажет ВОЗ.

8. Важный момент стратегии – координа-
цию работы разных министерств обязан вы-
полнять Минздрав (но ранее было сказано, что
это обязанность ВОЗ). Надо полагать, что речь
идёт не о разных вещах, а о том, что Минздрав
будет это делать в коллаборации и под чутким
руководством ВОЗ.

9. В результате этого документа на террито-
рии России появляется региональный офис ВОЗ
по неинфекционным заболеваниям (GDP for
NCD), базирующийся в Москве, и оттуда ВОЗ
будет вещать странам-соседям и «положи-
тельно влиять на научную среду», то есть опре-
делять направление и результаты исследований
(!) или то, как должен «мыслить» исследователь,
что он должен или наоборот – не должен обна-
ружить, какие выводы сделать, какие препараты
и как создавать, с какими целями и т.д.

10. Если вам этого мало, дамы и господа, то
ВОЗ будет поддерживать «ЕЖЕДНЕВНЫЕ отно-
шения» с Минздравом (!!!) и проводить техниче-
ский input – разнарядки, указания, техзадания,
базовый материал и нормы, от которых надо от-
талкиваться, то есть можно читать это так: мест-
ный офис ВОЗ каждый день будет поставлять
данные Минздраву от головного офиса ВОЗ.
Причём не просто «делиться информацией», а
именно input – диктовать, что использовать на
входе и на что опираться при принятии решений;
буквально это переводится как то, что они
«должны знать».

11. И напоследок самое прекрасное из всего
документа: Минздрав обязан продвигать со-
трудничество с ВОЗ внутри страны, в том числе
в ПРАВИТЕЛЬСТВО и другие департаменты!!!
Перевожу с русского на русский – Минздрав
подписывает соглашение с ВОЗ, а потом он
(Минздрав) лезет в правительство, добиваясь
того, чтобы оно поддерживало и всячески со-
действовало ВОЗ и этому «стратегическому» со-
глашению. Получается так, что какое-то отдель-
ное министерство продвигает определённые
идеи и навязывает сотрудничество под руковод-
ством иноагента самому правительству РФ! Во-
прос: разве не правительство должно подписы-
вать стратегии развития, соглашения, опреде-

лять направление работы министерств, опреде-
лять их партнёров и давать им задания?

Хвост виляет собакой.
12. У этих людей ни одно слово просто так

не пишется и оговорки не носят случайного ха-
рактера, а тут такое двоякое выражение, что
всё сразу расставляет на свои места – текст
пестрит упоминаниями о том, что приоритет
работы и процесса, а также стратегии – ПРЕД-
ОТВРАЩЕНИЕ ЗДОРОВЬЯ. Не предотвраще-
ние болезни, а именно Health Prevention. Вам
могут сказать, что это может переводиться как
«профилактика», но профилактика здоровья –
это как? Есть понятие «профилактика болезни».
В общем, я настаиваю на том, что речь идёт
именно о предотвращении здоровья и об этом

прямо написано в данном тексте. В русском пе-
реводе вы таких формулировок не найдёте,
смысл причёсан переводчиками, а сам пере-
вод кривоват, мягко говоря.

А теперь кратко о документе «Здоровье
2020», который упоминался выше. Он прекра-
сен в том смысле, что все «конспирологиче-
ские» теории в нём излагаются прямым
текстом, юридическим языком и на русском
языке. Основные тезисы: геномное редактиро-
вание, молекулярные маркеры генных сетей
генома человека, геномный банк, использова-
ние наночастиц, прямые указания по повыше-
нию налогов, пенсионного возраста; работа с
гендерными нормами, ролями и отношениями;
введение платы за въезд в город; желание от-
нять право у каждого человека контролировать
свою жизнь и здоровье; контроль здоровья
каждого человека в течение жизни; откровен-
ные планы на глобализацию; участие Всемир-
ного банка и многое другое.

В общем, там содержатся не общие реко-
мендации, а более чем конкретные указания,
навязываемые к исполнению.

Например, гендерные роли, нормы и отно-
шения: не ВОЗ ли с глобалистами сейчас навя-
зывают нам уничтожение гендера как такового,
продвигая повестку ЛГБТ, манипулируя поня-
тием «трансфобия», изменяя определение
«гендер», превращая его в социальную кон-
струкцию?! Пол человека, то есть гендер, все-
гда напрямую связан с (простите)
гениталиями. Слова «гениталии» и «пол» (ген-
дер) имеют один корень – gen. Речь здесь идёт
о превращении слов «гендерное неравенство»
и т.д. в оружие для очищения общества от ген-
дерной концепции в целом! Короче, речь о по-
вестке дня по размыванию пола, о цензуре в
речи, переписывании науки, переопределении
культуры, ограничении свобод.

По сути этот документ, созданный ещё в 2013
году, говорит о том, что они открыто ведут про-
паганду, внедряя искусственную, тщательно и
заранее изготовленную конструкцию, которая
навязывается обществу через СМИ и соцсети, а
люди при этом цинично называются «стареющей
рабочей силой». Их очень заботит продолжи-
тельность жизни (слишком уж она большая),
контроль сексуального и психического развития,
влияние на поведение людей и многое другое.

Недаром Сталин гнал Красный крест – тот же
ВОЗ из СССР поганой метлой! Так же они безза-
стенчиво с ногами пытаются влезть в политику.

Я ЕСТЬ Страна жизнь АРиЯ – USSR
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Сегодня, 27 мая 2024 года, нача-
лась 77 сессия Всемирная ас-
самблея здравоохранения (ВАЗ),

которая была инициирована с целью
подписаний так называемого Пандеми-
ческого соглашения и ещё более де-
структивного документа – редакции
Международных Медико-санитарных
правил.

Вступила в свою завершающую ста-
дию циничная и людоедская трансфор-
мация самого гуманного и милосердного
рода деятельности человеческой циви-
лизации – ОХРАНЫ ЗДОРОВЬЯ в ПРИНУ-
ДИТЕЛЬНУЮ МЕДИЦИНУ и КОММЕР-
ЧЕСКУЮ ФАРМАКОЛОГИЮ, осуществ-
ляемыми фашистским, по нашему мне-
нию, формированием глобалистов –
Всемирной Организацией Здравоохра-
нения (ВОЗ).

В противовес этому грандиозная ана-
литическая работа медицинских про-
фессионалов и общественников, законо-
творцев и правоприменителей, нрав-
ственных политиков и государственных
деятелей всего мира, сохранивших вер-
ность своему предназначению, поколе-
бала решимость негодяев из ВОЗ наси-
льственно изъять страновой суверенитет
у своих членов и надругаться над их пра-
вом сохранять и укреплять популяцион-
ное здоровье на своих территориях на
принципах добровольности, научных и
профессиональных компетенций и выра-
ботанных десятилетиями санитарно-ги-
гиенических традиций.

С помощью словесной эквилибри-
стики, недоговоренностей и юридиче-
ских ухищрений, обмана и умалчиваний,
множественных нарушений уставов, дек-
лараций и принципов международного
права, скомпрометированные и разоб-
лачённые прогрессивной мировой об-
щественностью дельцы из ВОЗ сумели
через своих национальных координато-
ров «успокоить» наиболее зависимых и
непрофессиональных политиков. Они
сдались и стали содействовать протас-
киванию этих преступных документов
хоть в какой-то редуцированной форме.

Это делается для того, чтобы в после-
дующем редакционными доработками
завершить начатое и выполнить опла-
ченный заказ фашиствующих кукловодов
по созданию беспрецедентных докумен-
тов, закладывающих международное
якобы нормативное обоснование депо-
пуляции на нашей планете.

Не должно быть никакой успокоен-
ности и компромиссов с открыто разоб-
лачившими себя врагами человечества!

Не должно быть подписания никаких
международных договоров, соглашений
или правил, вышедших из-под преступ-
ного, на наш взгляд, пера мировой заку-

лисы, проявленной в деятельности ком-
мерсантов из ВОЗ, бессовестно торгую-
щих нашими жизнями и здоровьем!

Национально ориентированные пра-
вительства обязаны денонсировать все
имеющиеся соглашения с этой опоро-
чившей себя организацией и выйти из
АКТИВНОГО членства в ней в соответ-
ствии с 7-й статьёй её же Устава и 56
статьёй Венской конвенции о праве
международных договоров 1969 года.

Необходимо добиваться междуна-
родного расследования деятельности
ВОЗ в 2020-2023 гг. и публикации ис-
тинных результатов всех насильствен-
ных экспериментов и методических
рекомендаций, которые эта организа-
ция и её страновые сателлиты исполь-
зовали для достижения открыто
объявленной швабами и гейтсами цели
– сокращения населения на планете с
целью «защиты» её климатической ста-
бильности.

Нельзя договариваться с серийными
убийцами только потому, что над ними
ещё не прошёл международный суд.

Мировая общественность обязана
потребовать, чтобы этот суд состоялся в
ближайшем будущем. ВОЗ своё мнение
сформулировала и открыто заявила, что
можно расценивать как явку с повинной
и признанием в совершении преступле-
ния группой лиц по предварительному
сговору об умысле нанесения непопра-
вимого ущерба жизни и здоровью не-
ограниченному количеству лиц.

Если мы не остановим преступников,
мы становимся их соучастниками, как
стали соучастниками те, кто сегодня пе-
решёл на сторону врага и вступил с ним
в открытые и объявленные переговоры.

Всему миру известно, что наша
страна в мае 1945 года уже побеждала
и нацизм, и фашизм.

Недобитки тех агрессоров и их на-
следники пытаются сегодня вновь пе-
реписать историю и на полях сра-
жений Третьей мировой глобальной
войны установить свои бесчеловечные
порядки.

Но фашизм, обличённый в новую
личину трансгуманизма, не пройдёт!

Мы помним, что мы наследники по-
бедителей во Второй мировой войне и
выражаем категорический протест че-
ловеконенавистнической деятельности
глобалистов и их карманной Всемирной
Организации Здравоохранения и при-
зываем к разрыву с ними любых дого-
ворённостей.

Председатель 
Антифашистского комитета 

Санкт-Петербурга 
А. РЕДЬКО

27 мая 2024 года
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М о г у т б ы т ь р а з м е щ е н ы  
и з о б р а ж е н и я  к у р я щ и х  л ю д е й .

К у р е н и е  в р е д и т  В а ш е м у  з д о р о в ь ю !

Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, 
«Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, «Джебхат ан-Нусра», 

«Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» 
признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.

ЗАЯВЛЕНИЕ
АНТИФАШИСТСКОГО КОМИТЕТА 

САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

ДОКУМЕНТЫ ОТ ВОЗ –
ДОКАЗАТЕЛЬСТВА ЗАХВАТА ВЛАСТИ НАД МИРОМ

ПРИЗНАТЬ ВОЗ – 
ВСЕМИРНУЮ ОРГАНИЗАЦИЮ 

ЗДРАВООХРАНЕНИЯ
ТЕРРОРИСТИЧЕСКОЙ 

ОРГАНИЗАЦИЕЙ С ПРИВЛЕЧЕНИЕМ 
К УГОЛОВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ 

за стратегию 
ПРЕДОТВРАЩЕНИЕ ЗДОРОВЬЯ. 

Не «предотвращение болезни», 
а именно Health Prevention
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Я направлю режим больных к их выгоде сообразно
с моими силами и моим разумением, воздерживаясь
от причинения всякого вреда и несправедливости.
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ДОЛОЙ ФАШИЗМ! 
НЕТ ТРЕТЬЕЙ МИРОВОЙ ВОЙНЕ!

ОБРАЩЕНИЕ 
Исполнительного Комитета 

и Политического Совета
Единого международного 

антиимпериалистического 
антифашистского фронта (ЕМААФ)

Исполнительный Комитет и Политический Совет
Единого международного антиимпериалистического
фронта (ЕМААФ) обращаются к руководителям ком-
мунистических партий, антиимпериалистических и
антифашистских организаций поддержать принятое
на конференции ЕМААФ решение: провести 22 июня
2024 года, в день начала Великой Отечественной
войны советского народа против германского фа-
шизма, в столицах и городах разных стран акции
против империализма, фашизма и угрозы развязы-
вания Третьей мировой войны: пикеты, митинги, со-
брания и т.д.

Мы призываем остановить НАТОвский маховик, по-
ставляющий всё новые вооружения фашистскому ре-
жиму Украины для раскручивания спирали военных
действий, ведущей к скатыванию в мировой ядерный
пожар. 

Пусть в этот день массовая солидарность антиимпе-
риалистических и антифашистских сил станет реши-
тельным шагом в деле недопущения уничтожения
человечества в горниле термоядерного апокалипсиса. 

Необходимо остановить безумие воротил миро-
вого империализма!

А.Э. Гигова, Председатель Исполкома ЕМААФ
В.Б. Зеликов, Председатель Политсовета

ЕМААФ, Секретарь ЦК ВКПБ (Нины Андреевой)
Штаб-квартира ЕМААФ, 
город Варна (Болгария)

ЗЮГАНОВ БОРЕТСЯ 
С ИМПЕРИАЛИЗМОМ

…Нам вождя недоставало.
Настоящих буйных мало – 

Вот и нету вожаков…
Владимир Высоцкий

Это борьба нанайских мальчиков. Председатель
КПРФ успешно машет руками, пугая супостата и
громко заявляя о себе. Но причём здесь коммунисты?
Они реалисты, стремящиеся понять ход времени,
свои задачи и возможности. У Геннадия Андреевича,
похоже, чешутся руки, вот он и сжимает кулаки. Реши-
тельно ринулся на слона, помахивая манифестом ком-
мунистов столетней давности и своей программой. К
кому бы я ни обращался, никто её не видел и не читал. 

Как всегда, будучи членом РКРП, коммунистиче-
ской рабочей партии, стараюсь уяснить суть времени,
противников. И по-ленински определить «что делать»?
Кто попутчики? Такая устремлённость привела к не-
обходимости полнее познать, кто есть кто и что нами
движет, куда. Здесь важно иметь компас, не потерять
направление мысли и действий.

Поэтому обратил внимание на прошедший 25 мая
Пленум ЦК КПРФ. В повестке дня стоял один вопрос.
Но какой! О задачах по сплочению антифашистских
сил в борьбе с империализмом, реакцией и военной
угрозой. Ни больше, ни меньше. 

Обратимся к обширному докладу Зюганова, выде-
лив важное и интересное. Да, в докладе много удачных
обращений к прошлому, к ленинским мыслям об импе-
риализме. Конец капитализма неотвратим. И Путин за-
явил об исчерпании современной модели капи-
тализма. Это верно, куда денешься без начала и конца.
Читаем далее – капитал будет цепляться за власть,
будет насилие, войны неизбежны при капиталистиче-
ской системе. Так что успокаиваться нельзя. И сегодня.
Вот они, проклятые натовцы, от них все беды. 

Хотелось бы обратить внимание читателей на очень
верное и важное замечание в выступлении Зюганова.
Он указал на характерное нынче явление: спекуляцию
на аналогиях между фашизмом и коммунизмом. Это де-
лает радиокомментатор Владимир Туз. 

Здесь, пожалуй, следует остановиться и напомнить
пословицу: в чужом глазу соринку видеть, в своём –
бревна не замечать. Что там империализм, агрессив-
ность Запада по сравнению с авторитаризмом, гос-
подством олигархов и их ставленников! С показной
демократией, выборами чего-то и кого-то... Надоели
эти игры.

Не стану утомлять читателей. Закончу некой алле-
горией, художественным образом:

Как на быстрый Терек, на широкий берег
Вывели казаки сорок тысяч лошадей,
И покрылся берег, и покрылся берег
Сотнями порубленных, пострелянных людей.
Любо, братцы, любо, 
Любо, братцы, жить!
С нашим атаманом не приходится тужить!

В.И. Курсаков

ЦЕНА ЧЕЛОВЕКА
«Стоимость среднестатистической жизни» одного

гражданина России колеблется в диапазоне значений
от 16,5 млн до 37,5 млн рублей в ценах 2021 года. Как
сообщает РБК, такую оценку представили учёные
Центрального экономико-математического института
(ЦЭМИ) РАН в статье, опубликованной журналом «На-
циональные интересы: приоритеты и безопасность».

Учёные использовали четыре метода, чтобы оце-
нить, сколько стоит жизнь одного жителя РФ. Первые
два основаны на данных о среднегодовом денежном
доходе за период ожидаемой продолжительности
предстоящей жизни и на подушевом ВВП по отноше-
нию к годовой процентной ставке Центробанка. Со-
гласно этим методам жизнь россиянина оценили
соответственно в 16,5 млн и 22,3 млн рублей.

Третий метод, установивший стоимость жителя
России в размере 30,2 млн руб., требует умножить по-
душевой ВВП на разницу между ожидаемой продол-
жительностью жизни (73 года) и средним возрастом в
стране (40,4 года). Последний способ подсчёта учи-
тывает данные о государственных затратах на поддер-
жание жизнедеятельности человека на протяжении
всей его жизни (от расходов на обучение до средней
пенсии) и оценивает человеческую жизнь по макси-
мальной планке в 37,5 млн рублей.

На основе этих исходных данных и анализа, кото-
рый проводился по данным о смертности населения
за 2019 год, учёные РАН подсчитали, что преждевре-
менная смертность россиян от основных заболеваний
и внешних причин обходится национальной эконо-
мике в сумму от 15 трлн до 24 трлн руб. в год.

В начале января Росстат предупредил об угрозе
сокращения населения России до уровней XIX века.
В ближайшие два десятилетия Россия, возможно,
будет вымирать со средней скоростью более 800
тыс. человек в год и к середине XXI века может поте-
рять 15,1 млн человек постоянного населения. Сей-
час эти демографические потери компенсируются
приростом миграционных потоков, а также включе-
нием в число граждан России людей, проживающих
на новых территориях. Русская служба ТМТ (при-
знана иноагентом)

ПОМОГАЛ ДЕТЯМ
РГ пишет. Путин встретился с уполномоченным по

правам ребёнка Марией Львовой-Беловой.
«В начале разговора Путин подчеркнул, что нет

ничего важнее не только для любой семьи, но и для го-
сударства, чем дети. Львова-Белова рассказала, что
сейчас в РФ происходит возрождение большой мно-
гопоколенческой семьи. „На это нацелены усилия
всех: и государственных органов (Путин записал), и
общества, и наш институт по правам ребёнка, ко-
нечно, работает в фокусе семьи, потому что пони-
маем, что самое главное, что может быть у ребёнка, –
это семья“, – сказала она. В качестве примера она
привела свою поездку в Ненецкий автономный округ
и рассказала, что побывала в чуме, в большой семье,
где десять детей, десять внуков. „Как они помещаются
все в одном чуме?“ – поинтересовался Путин. В ответ
чиновник подтвердила, что действительно все живут
в одном чуме. „Такое незабываемое впечатление“, –
сказала она». (Очевидно, надо ждать повсеместно
чумного строительства).

«Возмущение у президента вызвала история о том,
как в Красноярском крае социальные службы забрали
у матери троих детей из-за неработающей печки в
доме. „Я приехала в регион: представляете, трое
детей в учреждении. Стали разбираться: мама сель-

ская, (в доме) неработающая печка, забрали детей –
дети четыре месяца живут в учреждении, миллион с
лишним на них уже потратили, а печка стоит 90 тысяч
рублей“, – рассказала Львова-Белова. Она подчерк-
нула, что такие истории – повсеместная практика. Но
президент всё же заинтересовался, где это про-
изошло. Когда Львова-Белова отметила, что не хотела
бы подставлять регион, Путин возмутился: „Но послу-
шайте, это же не шутки, это же безобразие“». Жёсткий
всё-таки у нас руководитель. Но справедливый.

Короче, общий вывод (выделено серым и
крупным). «Пришло время сфокусироваться на
семье». От таких слов, конечно, сразу мороз по
коже. Как только они на чём-то фокусируются,
жди свершений. Гинцбург, небось, ладошки поти-
рает. Виктор Волхов

P.S. Европа, конечно, тоже фокусируется на
проблемах детства и его адаптации к взрослой
жизни. В Германии легализовали детское порно.

НИДЕРЛАНДЫ ЗАКРЫЛИ 
ПОРТЫ ДЛЯ РЫБЫ 

ПОД РОССИЙСКИМ ФЛАГОМ
Правительство Нидерландов больше не намерено

разрешать судам под российским флагом разгружать
рыбу в своих портах в связи с обвинениями в том, что
российское правительство может использовать суда
для сбора разведывательной информации о военных
возможностях, проинформировала группа по мор-
ским санкциям Министерства инфраструктуры и вод-
ного хозяйства Нидерландов.

Решение, объявленное министром инфраструк-
туры и управления водными ресурсами Нидерлан-
дов Марком Харберсом, было принято после того,
как голландское информационное агентство Pointer
опубликовало статьи, вызывающие опасения, что
российские суда могут быть использованы для
сбора конфиденциальной информации о военных
операциях ЕС и США в голландских портах.

В мае транспортному судну «Беломорье» (при-
надлежит ГК «Норебо») было отказано в заходе в
нидерландские порты для выгрузки рыбопродук-
ции: сперва в Эмсхавен, затем в Велсон.

Судам под российским флагом в принципе за-
прещён доступ в порты ЕС. Возможность предо-
ставления исключения была основана на статье 3
sexies bis Vo 833/2014. «Государство-член ЕС может
предоставлять льготы только в отношении упомя-
нутых в нём исключений, включая продовольствен-
ные товары». В соответствии с этим отступлением
суда под российским флагом получали право на
заход в нидерландские порты в ряде конкретных
случаев.

Добавим, что Нидерланды входят в пятёрку
крупнейших экспортных рынков для российской
рыбы наряду с Китаем, Японией, Южной Кореей.
В 2023 году российские рыбаки экспортировали
в Нидерланды 138 тыс. тонн рыбной продукции.
@Ribfront

И ЭТО ВСЁ О НАС

Когда я только собирал материалы для
этой колонки, мне написал коллега:
предложил прокомментировать но-

вость, что РФ стала четвёртой экономикой в
мире по паритету покупательной способно-
сти (ППС). 

И я уже начал думать, как объяснять в ко-
лонке методику расчёта ВВП по ППС, про-
блемы, которые возникают в связи с
расчётами, и смысл использования этого по-
казателя. Но внимательно прочитав новость,
я от этой мысли отказался. Ведь оценка ВВП
по ППС была сделана по данным 2021 года. С
тех пор мы живём в совершенно иной стране,
структура экономики радикально измени-
лась. Так что никакая это не новость, а отра-
жённый свет прежней эпохи, возвратившийся
к нам спустя три года.

Так что новости у нас будут совсем дру-
гие, свежие, злободневные, хотя и разные
по своей значимости.

1. Рост российской экономики в апреле
продемонстрировал некоторые признаки
замедления, прежде всего в сегменте услуг;
потребительские сектора продолжают ак-
тивный рост, пишут авторы бюллетеня «О
чём говорят тренды», подготовленного де-
партаментом исследований и прогнозиро-
вания ЦБ.

Годовой рост ВВП РФ в I квартале соста-
вил 5,4%, с поправкой на дополнительный
день в високосном феврале 2024 года ока-
зался 4,5-4,8%. Квартальный рост ВВП сло-
жился выше, чем в IV квартале 2023 года.
Апрельские оперативные и опросные дан-
ные несколько менее позитивные, но тем не
менее указывают на продолжение роста
российской экономики как в части потреб-
ления домохозяйств, так и в части инвести-
ционной активности, говорится в обзоре.

Итак, российская экономика продолжает
расти. Это, безусловно, хорошая новость. И
даже замедление роста ещё не выглядит пу-
гающим. Понятно, что «эта музыка» не будет
длиться вечно, но рост расходов государст-
венного бюджета в этом году достаточно
высок, чтобы двигать вперёд экономику.
Цена этому движению – рост инфляции.

Значимость 4
Направление +1
2. В 2023 году интернет-экономика Рос-

сии выросла на 40% по отношению к 2022
году и достигла оборота 17,1 трлн рублей,
сообщила Российская ассоциация элек-
тронных коммуникаций (РАЭК).

Большую часть этой суммы составляет
сегмент электронной коммерции – 15,9 трлн
рублей, рост за год составил 39%. В составе
сегмента РАЭК анализирует рынки электрон-
ной торговли, онлайн-сервисов для путеше-
ствий, электронные платёжные услуги и пр.

Российская экономика в некоторых своих
сегментах является без преувеличения пе-
редовой. Далеко не все богатые страны
могут похвастаться такой службой доставки,
как РФ. Впрочем, причины этого лежат не в

сфере высоких технологий. Служба до-
ставки в РФ существует прежде всего за
счёт дешёвой рабочей силы, которую фор-
мируют в огромной степени не слишком ква-
лифицированные и бесправные мигранты.
Если бы в РФ, как в большинстве стран Ев-
ропы, перешли бы на минимальную почасо-
вую оплату вместо традиционной у нас
помесячной, то вся эта лафа моментально
бы закончилась. Расходы на доставку резко
повысили бы ценник онлайн-торговли. 

Значимость 2
Направление +2
3. Эксперты сервиса «Чек индекс» компа-

нии «Платформа ОФД» выяснили, что в Рос-
сии за последнее время серьёзно
подорожали бургеры. В первом квартале те-
кущего года средняя цена бургера с го-
вяжьей котлетой выросла на 58% и
составила 304 рубля. В 2019 году его можно
было купить за 193 рубля.

Выросла и цена бургеров с рыбной кот-
летой – на 57%. В среднем в российских точ-
ках общепита она стоит 297 рублей. А вот
бургер с курицей обойдётся в 243 рубля –
его стоимость выросла всего на 39%.

И снова рост цен. По известной причине
в РФ теперь неприменим индекс бигмака,
шутливый индекс сравнения стоимости по-
пулярного гамбургера в разных странах. Так
что гадать будем по нашему суверенному
бургеру. А он дорожает, и довольно быстро.
И это не может нас радовать. Хотя, конечно,
можно и без бургера обойтись, например,
готовить макароны по-флотски. 

Значимость 1
Направление -2
4. Молодые люди не хотят становиться

водителями-дальнобойщиками даже не-
смотря на высокие зарплаты, а уже рабо-
тающие начинают стареть, что усугубляет
проблему дефицита кадров в отрасли, вы-
яснили «Известия». Сейчас нехватка шофё-
ров составляет около 25%, считают
представители крупных компаний-грузопе-
ревозчиков. Доля возрастных водителей со-
ставляет порядка 40%, и большая часть из
них жалуется на здоровье. Такая ситуация
может привести не только к росту дефицита
кадров, но и к росту числа дорожно-транс-
портных происшествий. 

Если вы посмотрите статистику, то уви-
дите, что автомобильные перевозки в Рос-
сии растут очень быстро. Особенно их
подстегнули введённые санкции, когда при-
шлось искать обходные пути доставки через
соседние страны.

Железнодорожное сообщение у нас от-
личается поразительной негибкостью,
впрочем, это болезнь железнодорожников
всего мира. Так что спрос на услуги авто-
мобильного транспорта растёт не по
дням, а по часам. Только вот водителей,
как выясняется, у нас не слишком много.
Дороги плохие, труд зачастую нелимити-
рованный, машины подержанные, рас-

стояния огромные. Вот и не идут молодые
ребята на эту работу.

Лучше в чистом кабинете сидеть да на
кнопки жать или по телефону звонить.
Можно и водителем работать, но не вы-
езжать при этом за пределы своего города.
Конечно, рано или поздно рынок отрегули-
рует эту проблему ростом зарплат на
услуги водителя. Только для этого надо,
чтобы на рынке были свободные рабочие
руки, а у нас и так безработица снижается
быстрыми темпами. К тому же в стране не
хватает не только водителей, но и учите-
лей, продавцов, логистов и полицейских.
Поэтому в ближайшие годы проблема эта
будет только нарастать.

Значимость 1
Направление -1
5. Западные страны продолжают до-

казывать, что собственные санкции им не
помеха. В марте поставки железа и стали
из РФ увеличились в 1,7 раза – до 328
млн евро.

По импорту алюминия – увеличение на
29% год к году. Причём у Германии пятикрат-
ный рост – до 22,4 млн евро. У Испании –
плюс 69%, Польши – 21%.

Несмотря ни на что, РФ остаётся участ-
ником мировой торговли. А это значит, что
глобализация работает. И в этом глобальном
мире сложно полностью выкинуть такого
крупного игрока, как наша страна. Но вот
проблемы для РФ создать можно. Собст-
венно говоря, у нас половина новостей со-
стоит из описания этих проблем. Так что и
система крутится, и песочек в ней похрусты-
вает, замедляя работу. Но до остановки дело
точно не дойдёт.

Значимость 1
Направление +3
6. Россия стала лидером по экспорту в

Турцию товаров и услуг за период с января
по апрель 2024 года – по данным внешне-
торговой статистики Института статистики и
Минторга Турции.

Импорт Турции из РФ в январе-апреле
составил $15,31 млрд. За ней идут Китай с
$13,98 млрд, Германия с $8,52 млрд, Италия
с $6,61 млрд и США с $5,47 млрд. Эти пять
стран обеспечили 44% от общего объёма
импорта в республику. Китай обогнал Рос-
сию в апреле, импорт из КНР составил $3,75
млрд, а из РФ – $3,32 млрд.

70,3% импорта в январе-апреле соста-
вили полуфабрикаты. На капитальные то-
вары и средства производства приходится
14,5%, а на потребительские – 15,1%.

Вот и ещё одна новость, подкрепляющая
сказанное выше. Бенефициарами введения
санкций стали те страны, которые оказались
на торговых путях в РФ. И Турция здесь
очень яркий пример. Если для Китая тор-
говля с РФ, несмотря на гигантский оборот,
мало значима, то для Турции – весомый сег-
мент международной торговли, который де-
лает турецкие компании богаче и сильнее.

Турция не одна такая. Выигрывают все
наши соседи – Казахстан, Узбекистан, Азер-
байджан, Таджикистан, Монголия. Их эконо-
мический рост – это оборотная сторона
нашей инфляции.

Значимость 2
Направление +2
7. Минфин России внёс в правительство

инициативы, направленные на совершен-
ствование налоговой системы страны. 

Пакет законопроектов включает в себя
поправки в закон «О бюджете на 2024 г. и
плановый период 2025 и 2026 гг.», а также
изменения в Налоговый и Бюджетный ко-
дексы. Минфин предложил ступенчатую
шкалу НДФЛ:

– до 2,4 млн руб. в год – как и сейчас, 13%;
– для доходов от 2,4 млн до 5 млн руб. –

15% с суммы, превышающей 2,4 млн;
– для доходов от 5 млн до 20 млн руб. –

18% с суммы, превышающей 5 млн;
– для доходов от 20 млн до 50 млн руб. –

20% с суммы, превышающей 20 млн;
– для доходов свыше 50 млн руб. – 22% с

суммы, превышающей 50 млн руб.
Минфин также предложил повысить

ставку налога на прибыль организаций с
20% до 25%. Для инвесторов, которые при-
шли в проекты под условие инвестиционной
стабильности, сохранится ставка 20%. 

Перед нами «чёрный лебедь» этой не-
дели. Он, конечно, не слишком велик, чтобы
устроить в РФ серьёзный обвал, даже не ле-
бедь, гадкий утёнок, но проблем бизнесу он
создаст немало.

Во-первых, это никакое не перераспре-
деление налогов. Налоговые льготы если и
будут, то незначительные в масштабах
страны. Так что это просто увеличение нало-
гов. А любое увеличение налогов всегда
приводит к росту цен и снижению благосо-
стояния. И это та цена, которую все «граж-
дане РФ» будут платить за выросшие
бюджетные расходы.

Но повышение НДФЛ будет не слишком
высоким. Намного серьёзнее рост налога
на прибыль, который вырос сразу на 5 про-
центных пунктов – с 20% до 25%. Конечно,
бизнес научился оптимизировать налоги.
Но затрат это прибавит, а выльется всё в
дополнительный рост цен и снижение эко-
номического роста. И те люди, которые
предложили это увеличение налогов, пре-
красно все понимают.* 

Значимость 5
Направление -3
8. Столкнувшиеся из-за роста спроса,

ограниченной пропускной способности же-
лезных дорог и дефицита вагонов с увеличе-
нием сроков движения цемента на 36-86%
за год, производители просят вмешаться в
ситуацию правительство. Дополнительные
издержки и сложности с переориентацией
потока на автотранспорт уже привели к удо-
рожанию логистики на 15-25%. Летом ситуа-
ция может обернуться срывом сроков

поставок в регионы Сибири, Урала, По-
волжья, Юга и Северного Кавказа.

Вот она, негибкость железнодорожная!
Основные железнодорожные направления
забиты грузами. Маневрировать быстро
потоками не удаётся. Ограниченность ре-
сурса, естественно, создаёт дефицит. 

Отсюда и рост цен.
Значимость 2
Направление -3
9. Социальный фонд (СФР, создан слия-

нием Пенсионного фонда и Фонда социаль-
ного страхования с 1 января 2023 года)
завершил первый год своего существования
с дефицитом: расходы превысили доходы на
593,4 млрд руб.

Прочитав эту новость, любой демограф
воскликнет: нет, а что вы хотели! В РФ растёт
число пенсионеров, а вот число граждан
трудоспособного возраста, наоборот, со-
кращается. И это будет продолжаться ещё
очень долго. Альтернативы – дорогая и взве-
шенная демографическая политика, рассчи-
танная на 20-30 лет минимум. Но тогда
придётся завязывать с дорогостоящими по-
литическими авантюрами. А к этому руко-
водство РФ пока не готово.

Значимость 3
Направление -2
10. За первые три месяца 2024 года

рынок доставки продуктов и товаров повсе-
дневного спроса вырос на 55% год к году, до
310 млрд руб. Это стало возможным не за
счёт Москвы и крупных городов в Европей-
ской части России, где уже наблюдается на-
сыщение предложения, а за счёт регионов,
например, Сибири и Дальнего Востока, где
с начала этого года стала активно разви-
ваться онлайн-доставка. Эксперты ожидают,
что по итогам текущего года ещё возможен
рост рынка, но затем темпы будут посте-
пенно замедляться.

Да, в стране буквально взрыв рынка до-
ставки. Вокруг нас непрерывно снуют курь-
еры на самокатах и велосипедах, машинах и
своих ногах. Дешёвая рабочая сила, удоб-
ный сервис, положительный эффект мас-
штаба, когда рост бизнеса только снижает
издержки. Только вот зарплаты в стране рас-
тут, а значит, мы увидим очень скоро, что и
стоимость доставки будет расти. И это
может случиться уже через пару лет.

Значимость 1
Направление +2
Итак, новости были хорошие, и можно

было бы надеяться, что недельный рейтинг
выйдет в плюс. Но введение изменений в на-
логовую систему однозначно стало самой
худшей новостью за весь период ведения
рейтинга. В результате мы снова падаем.
И это, конечно, плохая новость.

*Это похоже на намёк на вредительство.
И это правильно. (Прим. ред.)

ÐÎÑÑÈÉÑÊÀß ÝÊÎÍÎÌÈÊÀ ÇÀ ÍÅÄÅËÞ
Николай КУЛЬБАКА, к.э.н.
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Многие общественники и граж-
данские активисты, пред-
ставляющие интересы сво-

бодных людей всего мира, поспе-
шили порадоваться отодвиганием
планов глобалистов на 77-й сессии
ВАЗ в Женеве. Однако на практике
всё вышло совсем не так благопо-
лучно. Несмотря на то, что несколько
делегаций выразили недоверие по-
правкам в ММСП и Пандемическому
соглашению, резолюцию по первому
документу всё-таки удалось прота-
щить. Причём в ходе самого голосо-
вания по ней прямых возражений не
прозвучало. А представитель нашей
делегации на ВАЗ Вячеслав Смолен-
ский из Роспотребнадзора умудрился
не высказать возражений даже в ходе
голосования по резолюции, в которой
РФ именовалась агрессором, устро-
ившим ЧС в области здравоохране-
ния на Украине. Глава ВОЗ Гебрейесус
торжественно объявил по окончанию
сессии, что пора проводить вече-
ринку за принятие поправок в ММСП,
а в течение года будет и вторая вече-
ринка – когда все страны-члены одоб-
рят текст Пандемического согла-
шения. Впрочем, Смоленский в фи-
нальном выступлении заметил, что
каждая страна имеет право откло-
нить/не принимать новые санитарные
правила, но надежды на это немного.
Нам остаётся продолжать борьбу и
доносить до принимающих решения
простой факт: в случае принятия
опасных для суверенитета страны ре-
шений вся ответственность лежит на
них, а не на народе России.

Мы уже писали о грубом наруше-
нии регламента самих Международ-
ных медико-санитарных правил,
согласно которому каждая делегация
должна была получить готовую для го-
лосования версию поправок в ММСП
за четыре месяца до сессии ВАЗ, где
за неё будут голосовать. Но этого сде-
лано не было. Удивительно, но на воз-
мущениях ряда делегаций – напри-
мер, Аргентины, Белоруссии, Ирана –
всё закончилось. Когда дело дошло до
голосования (версия документа также
была выложена в открытый доступ
именно в этот день!) 1 июня, делега-
ции ВАЗ изобразили полный одоб-
рямс тому, по чему якобы был дости-
гнут консенсус заранее. 

Принятые поправки (приводим ос-
новные, вызывающие обеспокоен-
ность в отношении суверенитета и
безопасности РФ):

«Национальный орган по ММСП»
означает структуру, назначенную или
учреждённую государством-участни-
ком на национальном уровне для
координации осуществления настоя-
щих Правил в пределах юрисдикции
государства-участника;

«чрезвычайная ситуация панде-
мического характера» означает
чрезвычайную ситуацию в области
общественного здравоохранения,
имеющую международное значение,
которая вызвана инфекционным за-
болеванием и:

(iv) требует принятия скоордини-
рованных быстрых, справедливых и
усиленных международных мер в
рамках подходов, основанных на уча-
стии всех государственных структур и
всего общества...

Каждое государство-участник на-
значает или учреждает в соответ-
ствии со своим национальным зако-
нодательством и с учётом националь-
ных условий одну или две структуры
для выполнения функций Националь-
ного органа по ММСП и Националь-
ного координатора по ММСП, а также
органы, ответственные в пределах
своей юрисдикции за осуществление
медико-санитарных мер согласно на-
стоящим Правилам.

1bis. Национальный орган по
ММСП координирует осуществле-
ние настоящих Правил в пределах
юрисдикции государства-участника.

2bis. Государства-участники при-
нимают меры для осуществления
пунктов 1, 1 bis и 2 настоящей Статьи,
включая внесение в соответствующих
случаях необходимых изменений в
национальное законодательство
и/или административные положения.

По получении информации о со-
бытии, которое может представлять
собой чрезвычайную ситуацию в
области общественного здравоохра-
нения, имеющую международное
значение, она ВОЗ предлагает со-
трудничество с соответствующим го-
сударством-участником в оценке
возможности международного рас-
пространения болезни, возможных
препятствий для международных пе-
ревозок и адекватности мер конт-
роля. Такое предложение может
включать сотрудничество с другими
организациями, занимающимися
разработкой стандартов, а также
предложение по мобилизации меж-
дународной помощи в целях оказания
национальным органам поддержки в
проведении или координации оценок
на местах. По просьбе государства-
участника ВОЗ предоставляет ему
информацию в поддержку такого
предложения.

Генеральный директор опреде-
ляет на основе полученной информа-
ции, в частности из государства-
участника (государств-участников),
на территории которого (которых)
происходит событие, является ли это
событие чрезвычайной ситуацией в
области общественного здравоохра-
нения, имеющей международное
значение, в том числе в соответ-
ствующих случаях чрезвычайной си-
туацией пандемического характера, в
соответствии с критериями и про-
цедурой, установленными в настоя-
щих Правилах.

Если Генеральный директор и го-
сударство-участник (государства-
участники) согласны с этим предва-
рительным определением, Генераль-
ный директор, в соответствии с про-
цедурой, изложенной в Статье 49,
запрашивает мнения Комитета, соз-
данного на основании Статьи 48 (име-

нуемого далее «Комитет по чрезвы-
чайной ситуации»), о соответствующих
временных рекомендациях.

По просьбе государства-участ-
ника или после принятия им предло-
жения ВОЗ об оказании помощи ВОЗ
сотрудничает в принятии ответных
мер в связи с рисками и событиями в
области общественного здравоохра-
нения и другими событиями посред-
ством обеспечения технического
руководства и помощи, а также по-
средством оценки эффективности
мер контроля на местах, включая, в
случае необходимости, мобилизацию
международных групп экспертов для
оказания помощи на местах.

В соответствии с пунктом 5 на-
стоящей статьи и пунктом 1 Статьи 44
Правил, а также по просьбе других го-
сударств-участников или ВОЗ госу-
дарства-участники обязуются с
учётом применимого законодатель-
ства и имеющихся ресурсов, сотруд-
ничать друг с другом и оказывать друг
другу помощь, а также поддерживать
координируемые ВОЗ ответные
меры, в том числе посредством:

(a) оказания поддержки ВОЗ в
осуществлении мер, изложенных в
настоящей Статье;

ВОЗ в консультации с государст-
вами-участниками разрабатывает и
обновляет по мере необходимости
технические рекомендации, включая
спецификации или стандарты, свя-
занные с выдачей и установлением
подлинности медико-санитарных до-
кументов как в цифровом, так и в не-
цифровом формате.

Государства-участники берут на
себя обязательство по мере возмож-
ности сотрудничать между собой в:

(а) выявлении и оценке событий,
обеспечении готовности и принятии
ответных мер на события, как пред-
усмотрено настоящими Правилами;

(b) осуществлении или содей-
ствии осуществлению технического
сотрудничества и материально-тех-
нической поддержки, в частности в
развитии, укреплении и поддержании
основных возможностей обществен-
ного здравоохранения, требуемых
согласно Приложению 1 настоящих
Правил;

(c) мобилизации финансовых ре-
сурсов, в том числе путём привлече-
ния соответствующих источников и
финансовых механизмов, в целях со-
действия осуществлению своих обя-
зательств в соответствии с настоя-
щими Правилами, в частности для
удовлетворения потребностей разви-
вающихся стран;

(d) разработке предлагаемых зако-
нов и других юридических и админи-
стративных положений для осуще-
ствления настоящих Правил;

Статья 54 bis. Комитет государств-
участников по вопросам осуществле-
ния Международных медико-санитар-
ных правил (2005 г.)

1. Настоящим учреждается Коми-
тет государств-участников по вопро-
сам осуществления Международных

медико-санитарных правил (2005 г.)
в целях содействия эффективному
осуществлению настоящих Правил, в
частности Статьи 44 и 44bis. Комитет
носит исключительно вспомогатель-
ный и консультативный характер и
функционирует в недискриминацион-
ном, некарательном, благоприятству-
ющем и транспарентном ключе, руко-
водствуясь принципами, изложен-
ными в Статье 3. Для этого:

(a) целями Комитета являются по-
ощрение и поддержка взаимного об-
учения, обмена передовым опытом и
сотрудничества между государст-
вами-участниками в интересах эффек-
тивного осуществления настоящих
Правил;

(b) Комитет учреждает подкоми-
тет для предоставления экспертных
консультаций и докладов Комитету.

2. В состав Комитета входят все
государства-участники, и его заседа-
ния проводятся не реже одного раза
в два года. Круг ведения Комитета,
включая порядок его работы, и полно-
мочия подкомитета утверждаются на
первом заседании Комитета путём
консенсуса.

В соответствии со Статьёй 44 го-
сударства-участники берут на себя
обязательство по мере возможности
сотрудничать между собой в созда-
нии, укреплении и поддержании ос-
новных возможностей.

На местном общинном уровне
и/или на первом уровне ответных мер
общественного здравоохранения
(далее «на местном уровне») каждое
государство-участник создаёт, укреп-
ляет и поддерживает основные воз-
можности:

- обеспечивать готовность к осу-
ществлению и немедленно осу-
ществлять предварительные меры
контроля;

(e) взаимодействовать с соответ-
ствующими заинтересованными сто-
ронами, включая местные сооб-
щества, в процессе обеспечения го-
товности и реагирования на риски и
события в области общественного
здравоохранения.

Предотвращение, обеспечение го-
товности и принятие ответных мер в
области общественного здравоохра-
нения. Каждое государство-участник
создаёт, укрепляет и поддерживает
основные возможности для:

(a bis) быстрого определения
меры контроля, необходимые для
предупреждения внутреннего и меж-
дународного распространения;

(b) ведения эпиднадзора;
(c) направления специалистов;
(d) лабораторного анализа образ-

цов (в стране или с помощью сотруд-
ничающих центров)...

(e) предоставления материально-
технической помощи (например, обо-
рудования, медицинских и других
соответствующих предметов снабже-
ния и транспорта);

(f) оказания, в случае необходи-
мости, помощи на месте в целях со-
действия местным расследованиям;

(h) обеспечения доступа к услугам
здравоохранения и изделиям меди-
цинского назначения, необходимым
для принятия ответных мер;

(i) информирования о рисках, в
том числе противодействие распро-
странению ложной информации и
дезинформации;

(mbis) координации мероприятий
на национальном уровне и в соответ-
ствующих случаях оказания под-
держки на местном и промежуточном
уровнях по вопросам предотвраще-
ния рисков и событий в области об-
щественного здравоохранения,
обеспечения готовности к ним и при-
нятия ответных мер…»

Что мы получили, если подыто-
жить? Согласно принятым поправкам,
обязательно создание при ВОЗ Коми-
тета государств-участников для осу-
ществления изменённых Правил.
Комитет будет координировать вла-
сти всех стран непосредственно с
ВОЗ и следить, как все страны выпол-
няют свои обязательства по «панде-
мической готовности». Нетрудно
заметить, что в поправках вообще
много формулировок типа «госу-
дарства-участники обязуются»,
«берут на себя обязательства» и т.д.
То есть ультимативная модальность.

Во-вторых, создаются националь-
ные органы по координации выполне-
ния ММСП конкретной страной.

В-третьих, вводится понятие «пан-
демии» (ЧС в области здравоохране-
ния пандемического характера),
которое может присваивать той или
иной инфекции лично глава ВОЗ,
равно как и утверждать различные
меры реагирования/профилактики, а
также заявлять об их завершении (по
консультациям с чрезвычайным коми-
тетом при той же ВОЗ, что есть фор-
мальность).

Основная линия поправок – обяза-
тельства каждой страны координиро-
вать все санитарные/противоэпи-
демические мероприятия на нацио-
нальном уровне с ВОЗ и другими
странами. И начинать подготовку к
новой пандемии по лекалам ВОЗ –
прямо сейчас. То есть это органичная
часть Пандемического соглашения.

Неудивительно, что гендиректор
ВОЗ Гебрейесус был в восторге после
принятия этой резолюции и заявил:

«Сегодня вечером мы все по-
бедители. Хочу поздравить вас от
всей души, выразить свои слова
восхищения. Сегодня вы сотво-
рили историю, вы приняли силь-
ный пакет поправок в ММСП. И
сделали наш мир более безопас-
ным. Я был уверен, что пакет по-
правок может быть одобрен на
этой Ассамблее. Мы это закон-
чили. И я уверен, что Пандемиче-
ское соглашение может быть
закончено в течение года. Вы мо-
жете это сделать и вы это сде-
лаете. Даже если вам потребуется
ещё год, чтобы доработать это со-
глашение по пандемиям, всё
равно вы добились очень многого.

У нас будет две вечеринки – одна,
чтобы отметить поправки в ММСП,
и другая, позже – чтобы отметить
Пандемическое соглашение».

С удивлением отмечаем, что до
голосования были слышны голоса от-
дельных стран, настроенных реши-
тельно против поправок. Например,
выступление делегации Словакии:

«Несмотря на значительные уси-
лия, мы очень обеспокоены всеми по-
правками в ММСП 2005 г., поэтому
мы просим отметить секретариат в
протоколе, что Словакия полностью
дезассоциирует себя от всех попра-
вок в ММСП 2005 г.»

Представительница Коста-Рики
заявила, что её страна не хочет
продолжать переговоры, потому
что «отсутствие консенсуса по ПС
негативно сказывается на населе-
нии её страны».

Теперь важный момент по
дальнейшей имплементации при-
нятых поправок к ММСП. У каждой
страны есть право до конца года
заявить о своих коррективах к ним
или об отказе их принимать. Об
этом напомнил всем на ВАЗ пред-
ставитель РФ Смоленский:

«В связи с принятием ВАЗ резо-
люции с поправками в ММСП, за-
являю, что Россия в установленный
срок рассмотрит эти поправки в со-
ответствии с национальным законо-
дательством. Подчёркиваем суве-
ренное право государств – как сде-
лать поправки, так и отклонить их,
как это предусмотрено Конститу-
цией ВОЗ, а также статьями 61 и 62
ММСП».

Это заявление вселяет некоторую
надежду, при этом важно понимать,
что дополнительной ратификации в
Госдуме, например, или иной офици-
альной процедуры одобрения в от-
дельной стране поправки к ММСП не
требуют. Не будет возражений от
Минздрава/Роспотребнадзора – и
всё будет считаться принятым и
одобренным нами. Так что сейчас
надо сконцентрировать все усилия,
чтобы эти поправки не были оконча-
тельно утверждены без возражений
до конца этого года.  

В завершение – ещё один знако-
вый момент, демонстрирующий отно-
шение нашей делегации к собствен-
ному суверенитету и внешней поли-
тической линии РФ. В конце ВАЗ про-
шло голосование по резолюции и
решению А77/52 «ЧС в области здра-
воохранения на Украине и странах,
принимающих и размещающих бе-
женцев, возникшая в результате
агрессии РФ». И эта резолюция была
принята… без каких-либо публичных
возражений от Смоленского и нашей
делегации. Вот такая вот «защита ин-
тересов страны» в приоритете.

Будем продолжать следить за ре-
акцией на поправки к ММСП в кори-
дорах российской власти и надеемся,
что они будут отклонены полностью.

РИА «КАТЮША»

А теперь давайте попробуем ещё раз подве-
сти итоги и дать оценку произошедшему. Сде-
лать это предлагаем с учётом мнений разных
специалистов, потому что единого взгляда на
произошедшее пока не сложилось.

ОБЩИЙ ВЫВОД 
ПОДПИСАННЫХ ДОКУМЕНТОВ

Соглашение о борьбе с пандемией не
было окончательно утверждено, но
любой, кто изучал это соглашение, знает, что
оно в основном было направлено на регули-
рование экономических условий между ВОЗ,
государствами-участниками, то есть различ-
ными странами, и частными компаниями,
связанными с производством товаров для
здоровья во всём мире.

Это касалось и патентов.
Он не был одобрен, потому что фармацев-

тические компании в основном не хотели этого
делать, как и многие страны, поскольку интел-
лектуальная собственность и экономические
права, которые она влечёт за собой, могут ис-
чезнуть на неопределённый период времени.

Однако Международные медико-санитар-
ные правила, особенно утверждённые, влияют
на регулирование всех социально-медицин-
ских норм, которые они хотят внедрить для
людей, в случае чрезвычайной ситуации в
связи с пандемией или в области обществен-
ного здравоохранения международного
значения, которая будет объявлена ГЕНЕ-
РАЛЬНЫМ ДИРЕКТОРОМ ВОЗ в односторон-
нем порядке (статья 12), при этом он лично
назначит Комитет экспертов (статья 47).

Для стран вводится обязательство со-
общать о том, что они считают дезинформа-
цией (статья 52, vi, приложение 1), чем-то
неопределённым и что они считают опасным,
с возможностью нарушения свободы выраже-
ния мнений, фундаментального права чело-
века, защищённой всеми конституциями.

Это, конечно, тот пункт, который напря-
гает больше остальных.

Механизм исполнения ВОЗ также укреп-
ляется в каждой стране путём создания НА-
ЦИОНАЛЬНОГО ОРГАНА по ММСП, который
является органом, назначенным или учреж-
дённым государством-участником на нацио-
нальном уровне, для координации осущест-

вления настоящего Регламента в рамках
юрисдикции каждой страны (статья 1/статья
4), с тем что внутреннее законодательство
могло это развить.

С другой стороны, открывается множе-
ство возможностей для объявления чрезвы-
чайной ситуации в связи с пандемией.

Потому что это будет чрезвычайная си-
туация в области общественного здраво-
охранения международного масштаба,
вызванная инфекционным заболеванием,
которое имеет или подвержено высокому
риску широкого географического распро-
странения (статья 1).

Формулировка сохранена. Таким обра-
зом, объявление пандемии может основы-
ваться только на одной возможности.

Временные рекомендации, которые
больше не являются «необязательными»,
могут по-прежнему выдаваться Генеральным
директором ВОЗ даже после окончания
чрезвычайной ситуации, связанной с панде-
мией, или чрезвычайной ситуации в области
общественного здравоохранения, имеющей
международное значение (статья 15), и
могут включать карантин, изоляцию, требо-
вания о вакцинации, запрет на въезд подо-
зрительным лицам, отслеживание контактов
и т.д. (статья 18).

Давайте не будем забывать, что целью и
сферой применения настоящего Регламента
является предотвращение, ПОДГОТОВКА,
защита, контроль и принятие мер обще-
ственного здравоохранения в ответ на меж-
дународное распространение болезней
(статья 2).

Таким образом, это открывает возмож-
ность вмешиваться в жизнь людей незави-
симо от того, существует реальная опасность
или нет.

Такое мнение разделяет  доктор Наталья
Прего Кансело из Испании.

МНЕНИЕ ДОКТОРА МЕРИЛ НАСС
Доктор Мерил Насс, создательница орга-

низации «Двери к свободе» обратила внима-
ние на следующее:

Она даёт список того, что ПРОПАЛО из
принятых поправок (было в прошлых редак-
циях, а в этой – нет):

– Система доступа к патогенам и со-
вместного использования выгод, библиотека
выдачи агентов biowarfare – исчезли.

– Единое здоровье – пропало.
– Медицинские предписания отменены.
– Цифровые паспорта вакцин (они же

цифровые удостоверения личности) – ис-
чезли.

– Лишение прав человека – нет такой
формурировки.

– Возможность вызывать чрезвычайные
ситуации, не связанные со здоровьем, на-
пример, климат – исчезла.

– Возможность ограничивать приём ле-
карств, перемещать лекарства из страны в
страну, требовать вакцинации – исчезли.

– Требование о запрете внедрения не-
проверенных, нелицензированных вакцин –
отменено.

– Требование предоставить щиты ответ-
ственности нелицензионным вакцинам и ле-
карствам – отменено.

– Возможность присваивать продукты –
исчезла.

Также она напоминает, что переговоры по
Договору о пандемии будут вестись ещё год.
Стоит мониторить этот процесс  и контроли-
ровать что за пункты будут включаться в этот
документ.

Ещё она добавила:
«Единственным одиозным пунктом яв-

ляется соглашение о «противодействии»
дезинформации. Но, как я уже объясняла
ранее, это уже реализуется нашими стра-
нами, так что это не ново.

Раздел, который требовал цифровых
медицинских документов, также извест-
ных как цифровые удостоверения лично-
сти, исчез; теперь во время объявленной
пандемии могут быть приняты как бу-
мажные, так и цифровые медицинские
документы. Детальные требования дока-
зать подлинность таких документов были
сведены к необходимости подписания
документа врачом».

МНЕНИЕ ДЖЕЙМА РОГУСКИ
Он считает, что принятые поправки  будут

способствовать огромному глобальному на-
ращиванию промышленного комплекса не-
отложной медицинской помощи в
фармацевтических больницах, который за-
интересован в продолжающихся «чрезвы-
чайных ситуациях пандемии», которые будут
усугубляться «соответствующими продук-
тами медицинского назначения».

«Создание Производственного ком-
плекса неотложной медицинской помощи в
фармацевтических больницах, которое эти
поправки призваны реализовать в под-
держку справедливого распределения “со-
ответствующих медицинских препаратов”,
безусловно, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ “победой”, кото-
рую следует праздновать».

В целом с ним можно согласиться, ведь
идея продвижения этих документов подра-
зумевала собой именно обсуждение потока
ресурсов: как фармпрепаратов, так и фи-
нансирования, которое получат страны для
их закупок.

Мы не можем не подразумевать, что уже
состоявшийся раунд в 2021-2022 годах по
такому «снабжению» фармпрепаратами уже
сейчас вылился, например, в уголовное дело
на Урсулу фон дер Ляйн по непонятным обя-
зательным контрактам стран Евросоюза на
закупку вакцин у фарм-производителей.

На это ещё обращал внимание Роберт
Фицо в своём выступлении в словацком пар-
ламенте, требуя отказа от такой ненужной
траты денег на лекарства, которыми «никто
не пользуется».

СТРАНЫ ДОЛЖНЫ ПОМНИТЬ 
О МНЕНИИ 

НАЦИОНАЛЬНЫХ ПАРЛАМЕНТОВ
Удивительно, что после прошлого выступ-

ления, на это вчера обратил внимание и де-
легат от РФ Вячеслав Смоленский:

«Рассмотрим поправки в соответствии с
национальным законодательством, а также
оставляем за собой право как принять, так и
отклонить их, как это предусмотрено Консти-
туцией ВОЗ, а также статьями 61 и 62
ММСП».

Вот только как наш российский парла-
мент будет действовать – покажет время.
Один раз уже сам Конституционный суд РФ
признавал для себя верховенство рекомен-
даций ВОЗ.

Готовы ли они повторить это снова – по-
живём увидим.

Вот мнение представителя Ирана:
«Мы обеспокоены тем, что итоговый доку-

мент полностью не отражает нашу обеспо-
коенность и обеспокоенность других госу-
дарств-членов и далёк от того, что мы ожи-
дали. Моя делегация хотела бы подчеркнуть
права государств-участников СП, что необхо-
димо учитывать национальные правила.

И хотелось бы отметить концепцию о
своевременном уведомлении генеральным

директором в соответствии со статьями
МССП. Наконец, мы вновь повторяем, что
ничто в этой резолюции и её приложениях не
должно считаться документом, который бы
подрывал авторитет организации или же су-
веренитет государства.

Также у Аргентины была чёткая позиция:
«Что касается пункта 13, Аргентина уве-

рена, что для осуществления международ-
ного инструмента по борьбе с пандемией
нужно учитывать суверенность государства,
соблюдать эту суверенность и также предо-
ставить государствам возможность защи-
щать своих граждан так, как они считают это
нужным во благо своего народа и с учётом
независимости».

Из самых резких позиций – мнение деле-
гатов Коста-Рики и Словакии. Это про-
звучало сильно и уверенно, особенно после
покушения на ярого Роберта Фицо. 

Словакия единственная, кто полностью
отверг новые ММСП.

Коста-Рика:
«И наша собственная нехватка и неспособ-

ность поддерживать связь на глобальном
уровне привела к поляризации. И всё это па-
губно влияет на уровень вакцинации и уверен-
ность, снижает доверие к общественному
здравоохранению, способствует нехватке
фактических данных для принятия решений.

Настало время преодолеть вызовы, кото-
рые предшествовали пандемии. Поэтому
Коста-Рика отказывается от связей и отде-
ляет себя от консенсуса, потому что продле-
ние и неопределённость этого договора о
пандемии только ещё больше будет способ-
ствовать поляризации. И негативно скажется
на моём населении, а я несу за него ответ-
ственность».

Словакия:
«Тем не менее, мне хотелось бы про-

информировать вас о том, что, несмотря на
значительные усилия, Словацкая респуб-
лика глубоко обеспокоена всеми поправ-
ками 2005 года.

Поэтому мы просим секретариат отме-
тить в протоколе, что Словацкая республика
отделяется от всех поправок в СП 2005 года.
Большое спасибо».

Судя по всему, страны сами будут ре-
шать, нужны ли им одобренные правки. Как
именно это произойдёт в вашей стране и
РФ, например, – время покажет.

Где суверенитет, а где его и в помине нет.

РЕДАКЦИЯ R&M

ПАНДЕМИЧЕСКИЕ ПОПРАВКИ

ÌÍÅÍÈß ÎÏÏÎÍÅÍÒÎÂ
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То ли безработица у нас стремится к нулю,
то ли не по той методике посчитали.

Более пяти с половиной миллионов россиян с вы-
соко поднятой головой вошли в кадровый ре-
зерв, то есть хотели бы работать, но не срослось

– не трудоустроились по разным причинам в прошлом,
2023 году.

По сравнению с годом позапрошлым, 2022-м, таких
«резервистов трудового фронта» стало меньше почти
на 10 процентов, или более чем на полмиллиона,
утверждают аналитики. А если точнее, то на 587,8 ты-
сячи человек. Кадровый резерв – это вам не безрабо-
тица. Могу работать, легко! Но пока не готов.

К примеру, если ты подросток 15 лет и старше, в
школе учишься, делом занят, стреляешь на уроках жё-
ваной бумагой, к примеру. Или ты пенсионер, сидишь
на лавочке у подъезда, дышишь свежим воздухом.
Можно ли тебя рассматривать в качестве занятого об-
щественно-полезным трудом в течение «обследуемого
периода времени»?

Нет, но и безработным тебя тоже не назовёшь – со
ссылкой на подсчёты аудиторско-консалтинговой сети
FinExpertiza. Непростая арифметика – сколько в конце
концов в РФ безработных, да и вообще – кого тако-
выми считать.

Экономист Василий Колташов считает, что было бы
ошибкой думать, что люди могут полноценно работать
до восьмидесяти лет, оставаясь «в резерве»:

– На самом деле это не так. Люди с возрастом до-
вольно сильно изнашиваются, и это связано с биоло-
гическими механизмами, которые пока что наши
чиновники остановить не смогли. По крайней мере,
пока не придумали нормативных актов, в которых ука-
зано, что «мы вас больше не считаем старыми». Люди
стареют, и с этим ничего не поделать.

Для людей старшего возраста нагрузка, допусти-
мая для людей младшего и среднего поколения, ста-
новится непосильна. Но пенсия маленькая, зарплата
тоже, а в сумме человек получает какой-то минималь-
ный достаток. Поэтому и получается, что работающий
пенсионер – это у нас не нонсенс.

Ю.Е.: Кстати, у нас же 2024 год Годом Семьи
объявлен, и, если говорить о людях пенсионного
возраста, они нужны своим семьям в качестве ба-
бушек и дедушек, чтобы ребёнка в садик приво-
дить и забирать оттуда. 

– Да, кто будет детей водить в садик, пока папа с
мамой на работе – социальные работники? Воспита-
тельницы хотят, чтобы к шести часам вечера всех детей
забрали, а родители только в семь работу заканчивают.
А потом ещё надо будет первоклассников водить в
школы, которые у нас строятся сейчас в «шаговой не-
доступности». В результате без пенсионера в домаш-
нем хозяйстве не обойтись.

Так что резерв уже во многом задействован. Не за-
действован он только интеллектуально, имеются в виду
те, кто работал на производстве, знают его: налаживал
станки или, например, преподавал металловедение. То
есть делал работу, которую сейчас делать непросто.

Пожилым людям работать довольно сложно, но в
определённом смысле они всё равно трудовой резерв.

И смысл этот в том, прежде всего, что эти люди яв-
ляются носителями конкретных знаний. Особенно же
ценны их знания в контексте столь «успешно» прове-
дённой неолиберальной реформы образования.

Ю.Е.: Жертв ЕГЭ научить металловедению
будет особенно сложно? 

– Вы представляете, какой работник получается!
Ему ещё нужно объяснить, чем отличается «люминий»
от «чугуния».

Увы, целые поколения у нас были отчуждены от воз-
можности приобрести какие-то важные знания, навыки.
Их воспитывали как «профессиональных потребителей»,
как «креативный класс». Своими руками, физически, они
ничего материальное создавать не должны, кроме как
«составлять проекты» и «осуществлять продажи». Ника-
ких станков и деталей, пусть даже с новейшей автома-
тизацией, ведь это не входит в «сферу услуг».

А тут ещё некоторые родители «развращают» своих
детей – если холодильник полон, то значит коммунизм
в отдельно взятой квартире уже наступил, а школа –
пережиток рабовладельческого строя, туда гонят на-
сильно, как на каторгу.

Ю.Е.: В итоге мы имеем гигантский дефицит
технически грамотных специалистов со средним
и высшим образованием…

– Кто бы их научил! К счастью, цивилизация не со-
всем ушла в прошлое. Есть люди старшего поколения,
которых можно привлечь обучать поколение младшее.

Молодёжь старше пятнадцати, до восемнадцати и
даже до двадцати лет является трудовым резервом в
том смысле, что это скорее трудовое пополнение. И
всё зависит от того, чему вы будете их учить.

Можно, конечно, по-прежнему ничему не учить – в
соответствии с идеей: чего учить, жизнь научит! А не на-
учит, это будут более разнузданными и менее обдуман-
ными потребителями, запутаются в долгах! Ведь резерв
можно и не использовать, а израсходовать вхолостую.

Ю.Е.: Ну а если не играть словами «безрабо-
тица» и «кадровый резерв», то минимальная без-
работица – это зло или благо, какая она должна
быть оптимально?

– Минимальная безработица – это с одной стороны
признак того, что российская экономика на подъёме.
С другой, она всё равно недостаточно минимальна, как
это подсчитали чиновники, доложив наверх прези-
денту и премьер-министру.

Ю.Е.: Президент Путин указывал, что в настоя-
щее время отечественному рынку труда не хва-
тает в общей сложности 2,5 миллиона человек.

– У нас действительно не хватает технически гра-
мотных специалистов, особенно в рабочих профес-
сиях. Но при этом у нас огромное количество
самозанятых, которые по сути полубезработные, – счи-
тает эксперт…

Есть скрытые трудовые резервы, в число которых
входят граждане, которые не относятся к экономиче-

ски активному населению. И не только по возрасту в
годах, но и… по времени: в днях, неделях, месяцах.
Ведь имеются три формальных критерия попадания
взрослого человека в число безработных. Это отсут-
ствие у него этой самой работы, её поиск – в течение
последнего месяца, и готовность выйти на работу – в
течение недели. Если он не подпадает под эти крите-
рии, то значит он не безработный, а резервист.

А если независимо от факта официального поиска
работы и готовности на неё выйти прямо сейчас – это
уже «расширенный уровень безработицы». В нём учи-
тываются состояние здоровья, семейное положение,
учёба, «компетенции» – адекватные или не адекватные
рынку. А также условия труда, которые могут соответ-
ствовать или не соответствовать ожиданиям, то есть
конкурентная зарплата, соцпакет, корпоративная куль-
тура, программы обучения, ну и, конечно, руководи-
тель, способный всё это предложить и вести за собой.

И этот расширенный уровень безработицы – более
чем вдвое может превышать последние опубликован-
ные «Росстатом» данные, рассчитанные по методоло-
гии «Международной организации труда».
Напоминаем, что по выборке в январе 2024-го уровень
безработицы составил в РФ 2,9%, и это около 2,1 млн
человек. Возможно ещё столько же трудятся по гибким
формам занятости: неполной, дистанционной, онлайн.

Пока на одну вакансию, опубликованную службой за-
нятости, официально претендуют три «кадровых резер-
виста». В среднем. Есть ещё географический фактор:
если в Амурской и Тульской областях и в Ямало-Ненец-
ком автономном округе на одного соискателя приходи-
лось по одной вакансии, то на Северном Кавказе
человеческие резервы – большие и очень большие. В
Дагестане, например, более двухсот человек, ни на
какие рабочие места, впрочем, не претендующих. Если
джигит официально «нигде не работает», это ещё ни о
чём не говорит. Он может быть занят на малом пред-
приятии, в семейном бизнесе, на сезонных работах.

И это мы ещё про трудовых мигрантов не говорим,
которые могут ещё сильнее смазать цифры и графики
показателей. Так что кадровики на фабриках и заводах,
в банках и торговле всерьёз рассматривают всех:
очень юных и сравнительно пожилых, и опытных, и не-
обученных – были бы люди, а обучить-то можно.

Или переобучить. Некоторые работодатели счи-
тают, что когда работников не хватает, следует при-
смотреться к тем сотрудникам, которые уже в штате.
Поработал уборщиком – покажи себя продавцом, а
потом пойдёшь в мерчендайзеры. А ещё мало найти
новых работников, нужно ещё суметь их удержать.

Это только если человек освоил чудо техники –
электровелик – и профессию курьера, то он вообще
никакого удержу не знает.

Когда в последних числах марта
нынешнего года командование
ВМС Испании получило задачу ор-

ганизовать слежение за вошедшими в
Бискайский залив курсом на Гибралтар
боевыми кораблями нашего Северного
флота, оно наверняка не могло не уди-
виться составу этого отряда русских.

В самом деле: было очевидно, что
всего два больших десантных корабля
(«Иван Грен» проекта 11711 и «Алек-
сандр Отраковский» проекта 775) с за-
крашенными бортовыми номерами без
всякого охранения, в сопровождении
всего лишь танкера «Кола», следуют в
Средиземное море. Но зачем? 

Чтобы затем транзитом через Сирию
пробираться в Чёрное море, в котором
давно грохочет спецоперация на
Украине? Это невозможно, потому что
турками на весь период боевых дей-
ствий в регионе для любых военных на-
глухо перекрыты Босфор и Дарданеллы. 

Или остаться в той же Сирии на
нашей единственной в этих краях во-
енно-морской базе Тартус? Но что в
сложившихся военно-политических
реалиях там делать обеим северомор-
ским БДК, единственное конструктив-
ное назначение которых – перевозка
боевой техники и до усиленного ба-
тальона морской пехоты? На чьи бе-
рега в Средиземноморье их высажи-
вать или демонстрировать готовность к
такой высадке?

Словом, в начале весны – загадка на
загадке для Запада. Но всё выяснилось
уже в первой половине апреля. Дей-
ствительно, прибыв вскоре в Тартус,
«Иван Грен» и «Александр Отраков-
ский» немедленно встали под погрузку
с сирийских причалов крупной партии
вооружений и боеприпасорв. Вероятно
– из крупных запасов нашей войсковой
группировки, которая с 2015 года
воюет с радикальными исламистами в
тех краях.

Затем доверху гружённые оба наши
БДК в охранении черноморских фре-
гата «Адмирал Григорович» (проект
11356) и корвета «Меркурий» (проект
20380) снова вышли в Средиземное
море. На сей раз курсом строго на
запад. И вскоре ошвартовались в ли-
вийском порту Тобрук, в 1100 километ-
рах от Тартуса. 

Там, судя по фотографиям, опера-
тивно опубликованным местными
СМИ, русские выгрузили неустанов-
ленное количество РСЗО БМ-21
«Град», буксируемых гаубиц и БТР-80.
Для кого и для чего?

Ясность вскоре внёс американский
сайт Defense News, специализирую-
щийся на проблематике национальной
безопасности Штатов. По его данным,
«в одном только апреле 2024 года рус-

ские суда доставили тысячи тонн воен-
ной техники в восточно-ливийский порт
Тобрук после неоднократных визитов
заместителя министра обороны РФ
Юнус-Бека Евкурова к маршалу Халифе
Хафтару (командующему Ливийской на-
циональной армией, чьи вооружённые
формирования контролируют значи-
тельную часть этой охваченной граждан-
ской войной страны. – С.И.)».

Далее издание пишет: «Некоторые
эксперты считают всплеск активности
русских в Ливии результатом провала
дипломатической стратегии Америки в
отношении Хафтара. США не смогли по-
мешать этому полевому командиру
вступить в союз с РФ и воспрепятство-
вать Москве поставлять оружие в его
страну. Превратив её в важнейшие во-
рота для снабжения на глазах растущего
российского присутствия в Африке».

Мало того. Как полагают амери-
канцы, РФ с помощью маршала Хафтара
намерена вскоре заполучить в Тобруке
ещё одну военно-морскую базу в Среди-
земноморье. Зачем? Хотя бы ради того,
чтобы с этой базы с помощью МиГ-31
или Ту-22М3 с гиперзвуковыми «Кинжа-
лами» под крыльями взять под контроль
не только всю западную и центральные
части Средиземного моря вплоть до
Франции, Италии, Сицилийского про-
лива и Испании, но и сравнительно
узкий пролив Гибралтар, а также приле-
гающие к нему обширные районы Атлан-
тического океана. Серьёзно ограничив
таким образом боевые возможности
авианосцев 6-го флота ВМС США в этих
водах. Ибо из Тобрука МиГ-31 с «Кинжа-
лами» будут способны в течение часа-
полутора прикончить любую цель в
пределах указанных акваторий и стран.

Кстати, о том, что соответствующее
соглашение с ливийцами Москва уже
начала готовить, ещё в ноябре 2023 года
написало и авторитетное американское
агентство Bloomberg. По его информа-
ции, Халифа Хафтар, который контроли-
рует значительную часть нефтеносных
провинций Ливии, крайне заинтересо-
ван в технологическом сотрудничестве с
нашей страной в добыче и транспорти-
ровке углеводородов. 

Но не только в этом. Маршал, как
считает Bloomberg, намеревается воз-
обновить прерванные после сверже-
ния Муаммора Каддафи натовцами в
2011 году взаимовыгодные военно-
технические связи с русскими. При
этом Хафтара прежде всего интере-
сует подготовка в РФ своих военных
пилотов и спецназа.

Впрочем, военно-морская база в
Тобруке – это, вне всякого сомнения,
лишь одна стороны наших стратегиче-
ских интересов в подконтрольной Хаф-
тару части Ливии. Другая в том, что

Defense News справедливо называет
русскими «воротами в Африку».

И вот тут просто невозможно не за-
метить всё возрастающую активность на
«чёрном континенте» нашего так назы-
ваемого «Африканского корпуса» (АК),
создаваемого прямо сейчас Мини-
стерством обороны РФ на основе струк-
тур ставшего всемирно знаменитым в
боях за Украину «Вагнера».

Между прочим, этот АК курирует тот
самый замминистра обороны РФ гене-
рал-полковник Юнус-Бек Евкуров, о ко-
тором мы уже упомянули в связи с его
многократными личными контактами с
маршалом Хафтаром.

Из открытой печати известно, что
Москва начала формировать «Африкан-
ский корпус» в августе 2023 года. То есть
сразу после трагической гибели в авиа-
катастрофе основателя «Вагнера» Евге-
ния Пригожина. Насколько можно
судить, основу на глазах возникающего
АК к сегодняшнему дню и составили
наиболее испытанные в боях ветераны-
«вагнеровцы».

По сведениям российской газеты
«Ведомости» по состоянию на декабрь
2023 года, до начала лета российский АК
«разворачивается или готовит планы
развёртывания в Буркина-Фасо, Ливии,
Мали, Центрально-африканской Рес-
публике и Нигере».

То есть на территории образован-
ного в 2014 году так называемого союза
Сахель, тропического саванного ре-
гиона в Африке, на севере ограничен-
ного пустыней Сахара.

При этом формируемый нами АК не
будет похож на западные и азиатские
охранные предприятия, последние 30
лет работающие в Африке. В отличие от
иностранцев, суть деятельности рос-
сийского «Африканского корпуса» со-
ставят вовсе не инструкторские и
сторожевые функции. Главным для его
бойцов должна стать готовность к про-
ведению самых настоящих крупных вой-
сковых операций.

Чем, надо полагать, и объясняется
внезапно возникшая транспортная ак-
тивность больших десантных кораблей
«Иван Грен» и «Александр Отраковский»
между Тартусом и Тобруком. Потому что
согласитесь: РСЗО «Град» и буксируе-
мая артиллерия – это, конечно, не во-
оружение охранных подразделений. А
нечто куда более серьёзное. И для куда
более серьёзных дел.

Первое подразделение АК в составе
100 русских бойцов в октябре минув-
шего года прибыло в Буркина-Фасо. Как
и положено – с боевой техникой и воору-
жением.

Задача: обеспечить безопасность
лидера страны Ибрагиму Траоре, на ко-
торого за последние месяцы было со-
вершено несколько покушений. А ещё –
начать боевое патрулирование трассы
Бамако-Уагадугу, соединяющей Бур-
кина-Фасо с соседней Мали. Эта дорога
до сих пор считается крайне опасным
местом, где орудуют боевики, поддер-
живаемые Францией.

Как и следовало ожидать, за уже на-
чавшимся активным внедрением россий-
ского «Африканского корпуса» на
«чёрный континент» со всё возрастающей
тревогой наблюдают на Западе. Причём
не только в политическом, но вынужденно
и в военно-техническом смысле.

Так, недавно французское деловое
СМИ Intelligence Online сообщило, что
Национальное разведывательное управ-
ление США с помощью космических
спутников установило непрерывное на-
блюдение за урановыми рудниками в
Арлите на севере Нигера, которые ещё
недавно безжалостно эксплуатировал
Париж с помощью своей компании
Orano. Однако после вступления Нигера
в Сахель и установления всё более и
более укрепляющихся связей этой
страны с РФ, французам пришлось в
большой спешке оставить эту работу и
уносить ноги из этого государства.

Настолько спешно, что немало уже
добытого радиоактивного сырья так и
осталось лежать на руднике в большом
беспорядке.

Теперь и Париж, и Вашингтон об-
основанно опасаются, что добытый в
Арлите уран, скорее всего, окажется в
руках новых союзников этой одной из
самых бедных стран мира. Больше всего
Штаты огорчит, если новым владельцем
сырья станет Иран. Что, к слову, совер-
шенно не исключено.

Чтобы предотвратить это, амери-
канцы попытались было оказать силь-
нейшее политическое давление на
Ниамею. Но просчитались. Как след-
ствие, расхрабрившиеся вдруг нигерцы
указали на дверь и им. И долго кварти-
ровавшая в Нигере американская воен-
ная база вслед за французами тоже
принялась паковать чемоданы. 

«Уход Запада обратно пропорциона-
лен растущему влиянию России в Са-
хеле. Новые правительства в регионе
видят в Москве союзника, который не
требует политических или социальных
реформ в обмен на свою поддержку», –
такое заключение по поводу всё более и
более захватывающих событий в Аф-
рике с участием русского АК делает ис-
панское издание Infobae Espana.

А для нас это всё более и более по-
ходит на новую специальную военную
операцию. Которая, не исключено, гро-
зит врагам РФ не менее зубодробитель-
ными последствиями, чем почти
проигранная ими битва за Украину. Ак-
тивнейшее участие «вагнеровцев» в бое-
вых событиях на обоих театрах военных
действий ещё более подчёркивает эту
параллель. 

ОЛИГАРХИ 
НАЧАЛИ ТОРГ

Олигархи выторговывают себе процент 
под видом заботы о «социальной справедливости»

Президент Российского союза промышленников и
предпринимателей (РСПП) Александр Шохин при-
звал российские власти ограничить размер ставок

планируемого к введению прогрессивного налога на до-
ходы физических лиц максимальной планкой в 18%, а
также рассмотреть возможность сокращения самого ко-
личества ступеней этой прогрессии.

В целом, подчеркнул он, сам вопрос о введении прогрес-
сивной шкалы налога на доходы в обществе давно назрел.
Такой подход отражает запрос граждан на социальную
справедливость – всем очевидно, что те, кто имеет более
высокие доходы, должен платить больше. Однако предло-
женная российским Минфином пятиступенчатая шкала на-
логов может стать причиной ухода богатых в серую зону и
увеличить нагрузку на средний класс – инженеров и высо-
коквалифицированных рабочих.

Чтобы этого не произошло, считает Александр Шохин,
надо упростить предложенную фискалами схему до сле-
дующих значений:

– налог 13% взимать с граждан при доходах до 5 млн
руб в год (Минфин предлагает доход до 2,4 млн рублей в
год оставить с налогом в 13%, а доход от 2,4 до 5 млн руб-
лей обложить налогом в 15%);

– налог в 15% взимать при доходах от 5 млн до 50 млн
руб в год (по версии Минфина доход в 5 20 млн рублей
следует обложить налогом в 18%, а в 20 50 млн рублей на-
логом в 20%);

– налог в 18% взимать при доходах свыше 50 млн руб в
год (Минфин предлагает распространить на эти доходы
максимальную ставку в 22%).

«Не очевидно, что нужно делать такую длинную шкалу
ставок и более радикально повышать ставку НДФЛ до
22%. Такая длинная шкала с достаточно высокой предель-
ной ставкой будет способствовать усложнению админи-
стрирования и уходу граждан с высокими доходами в
серую зону, что приведёт к размытию налоговой базы», –
резюмировал Александр Шохин.

Есть ли в рассуждении главы РСПП здравое рациональ-
ное зерно? Или мы сейчас наблюдаем банальный торг
олигархов с правительством, завёрнутый в красивую
обёртку «заботы о социальной справедливости»?

– Для меня лично немного странновато выглядит вы-
ступление РСПП, потому что Союз имел возможность
внести свои предложения ещё даже до того, как начали
проводиться слушания по эаконопроекту о введении
шкалы прогрессивного налога, – высказал своё мнение на
этот счёт экономист Никита Масленников.

– Впрочем, я не думаю, что мы наблюдём «торг за про-
центы» в чистом виде. Всё-таки в предложении РСПП есть
определённые резоны. Да, вопрос по налогам, судя по
всему, сложился и назрел, общество требует социальной
справедливости. Но нужно ещё раз оценить и взвесить
риски этой новой налоговой шкалы.

А.З.: В чём они состоят?
– Прежде всего надо понимать, что даже в привычной

налоговой системе практически пятая часть всех налого-
вых поступлений – 19% – приходилась на 0,3% населения
России. Это не то чтобы довод в пользу нынешней позиции
РСПП, но повод по крайней мере серьёзно задуматься над
рисками, которые могут возникнуть в первый же год дей-
ствия этой новой прогрессивной налоговой шкалы, раз уж
мы решили наконец её вводить.

Первый риск состоит в том, что предприниматели могут
начать снижать официальные заработные платы своим ра-
ботникам, чтобы подстроиться под новые рамки налого-
обложения. Если они выплачивают зарплаты свыше 2,4 млн
рублей в год, у них, естественно, от этих объёмов зависят
социальные взносы и отчисления. А платить-то, по идее,
должны больше, потому что у нас дефицит на рынке труда и
конкурентная борьба за квалифицированных специалистов.
А тут налоговая шкала в теории может подталкивать к зани-
жению выплат и введение других простейших серых схем,
что отразится на конкретных занятых гражданах.

Второй риск заключается в компенсации различных со-
циальных пакетов и развитии корпоративных пенсий. Эти
компенсации вполне логичны, но понять насколько нало-
говые вычеты при новой прогрессивной шкале налого-
обложения будут эти меры социальной поддержки
стимулировать, пока затруднительно. А ведь нам для раз-
вития требуются инвестиции не только в производствен-
ные процессы и технологии, но и в человеческий капитал.

Третий риск заключается в том, что, на мой взгляд,
честно говоря, предлагаемая властями прогрессивная на-
логовая шкала не слишком-то располагает к вложениям в
ценные бумаги и фондовый рынок. Те, у кого доходы от по-
добных вложений превышают отметку в 2,4 млн рублей в
год, автоматически попадают на более высокую налого-
вую ставку. При не слишком пока чётко прописанных дру-
гих инвестиционных стимулах это может привести к
сокращению дивидендных выплат. Зачем инвесторам при
существующих раскладах вообще вкладываться, если су-
ществует такой риск?

Все эти риски, конечно, не напрямую связаны с обсуж-
даемой прогрессивной шкалой налогообложения, но кос-
венно зависят от неё. И заявления РСПП продиктованы, как
мне думается, именно стремлением найти некий баланс
между интересами работников и работодателей. Тем более
что законопроект только ещё обсуждается, и многие риско-
вые моменты вполне могут быть убраны прямо на старте.

А.З.: То есть существует вероятность того, что к
моменту окончательного принятия и вступления в
силу законопроекта о прогрессивной шкале налого-
обложения конкретные размеры ставок и порогов
могут заметно поменяться?

– Мне лично кажется, что такое вряд ли произойдёт.
Слишком уж со всех сторон высказывается много одобре-
ния этому шагу монетарных властей. А главное – высказы-
вается аргумент, что при введении в действие новой
прогрессивной шкалы налогообложения не произойдёт
никаких социальных «взрывов», хотя бы отдалённо при-
ближающихся по градусу своего накала к общественному
недовольству после повышения возраста выхода на пен-
сию. Реакция обещает быть спокойной, без существенных
всплесков. А раз так, то существенно перекраивать пред-
ложенную шкалу вряд ли кто-то будет

Однако, несмотря на это, озаботиться существующими
потенциальными рисками при введении нового налога на
доходы физлиц всё же стоит. Медианное значение раз-
мера существующей инфляции к 14% подберётся где-то к
2026 году, а налоговая система останется незыблемой до
2030 года, предложение существенно отстаёт от спроса.

В такой ситуации качественные вещи, которые гражда-
нам необходимы, не станут им широко доступны. И при том,
что большинство предпринимателей могут начать удержи-
вать зарплаты граждан в нижнем диапазоне шкалы, я не ис-
ключаю, что нижний «порог отсечения» может повыситься,
скажем, до уровня в пять миллионов рублей в год.

Андрей ЗАХАРЧЕНКО

ОПРЕДЕЛЯЕТ МЕТОДИКА
Юрий ЕНЦОВ

АФРИКАНСКИЙ КОРПУС РФ
Сергей ИЩЕНКО
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Коммунистическое движение в России находится в
состоянии раздробленности и расколов. В стране
свыше десяти компартий, но ни одна из них не

может выполнить роль авангарда рабочего класса как
самой революционной силы в обществе. Поэтому потреб-
ность в партии ленинского типа существует давно, однако
в последнее время она всё более нарастает и вот почему. 

Идёт война Запада против России. В России доста-
точно средств – материальных и актуальных – для по-
беды. Задача состоит в том, чтобы максимально
мобилизовать эти средства. Однако господствующая в
стране олигархическая власть не способна решить эту
задачу. Все 30 лет она совместно с мировым капиталом
на основе политики неолиберализма, разработанной в
США, разрушала, грабила страну, сокращала населе-
ние. Ослабление страны стало главной причиной войны
Запада против России с целью завоевания безраздель-
ного господства над её богатствами.

Но и во время войны власть проводит всё ту же поли-
тику неолиберализма, которая в конечном счёте не
может не привести нас к поражению в войне с объеди-
нённым Западом. Кроме того, всё большую угрозу пред-
ставляют правые силы (включающие и профашистские
организации, и организованных мигрантов), которые го-
товят «майдан» с целью установления с помощью нео-
либералов во власти проамериканского режима
фашистского типа. Это опасность реальная, ибо от нео-
либерализма к фашизму один шаг. 

Сложилась ситуация, аналогичная ситуации времён
1917 г., когда Временное правительство вело дело к раз-
валу страны. В этих условиях большевики установили
Советскую власть, которая спасла Россию и вывела её
на путь социалистического развития. Очевидно, что этот
путь – установление Советской власти – и для совре-
менной России является единственным. 

Однако тогда была большевистская партия во главе
с Лениным, которая около двух десятков лет работала
среди пролетариата – обучала, организовывала, подни-
мала на борьбу, а в решающей момент взяла власть в
свои руки. Сегодня в России такой партии нет. Есть мно-
жество компартий, главным образом возникших после
распада КПСС в начале 90-х гг. Задача состоит в том,
чтобы объединить их, ибо без своего авангарда неорга-
низованный рабочий класс – ничто (Ленин). Для этого
рассмотрим причины и историю этого распада. 

В начале 90-х гг. КПСС раскололась на два главных
крыла по признаку отношения к главному положению
марксизма о необходимости классовой борьбы и уста-
новления диктатуры пролетариата. КПРФ унаследовала
от КПСС её главный порок, исключающий это положение
марксизма, и пошла по пути парламентаризма. Боль-
шинство коммунистов, воспитанных в советское время
номенклатурной организацией партии, исключающей
всякую революционность, и составили КПРФ как «самую
большую партию». Как парламентская партия, КПРФ
пошла на соглашательство с властью, а с началом войны
она, как и меньшевики в 1917 г., прислонилась к власти.
В полном соответствии с соглашательской позицией,
кроме отказа от классовой борьбы и диктатуры проле-
тариата, КПРФ смешала марксизм и православие, вы-
давая это за развитие марксизма. Теперь «несвятая
троица» – православная церковь, власть и КПРФ – фак-
тически все одной веры так или иначе протаскивают в
качестве главной в стране идеологию православия. По
всем этим параметрам КПРФ не является партией ком-
мунистической, и поэтому разрыв её с коммунистиче-
ским движением неизбежен. Тем больше она сеет
иллюзии о своей преданности большевизму, выдавая
себя за единственную защитницу народа. 

Казалось бы, другие коммунисты, стоящие на пози-
циях революционного марксизма, как они себя объ-
являли, должны были объединиться по принципу
анти-КПРФ. Так нет же! Разбрелись по разным компар-
тиям. Здесь изначально (в начале 90-х гг.) среди этих
партий выделилось два течения. Первое выступило как
авангард рабочего класса, это, прежде всего, Россий-
ская коммунистическая рабочая партия (РКРП во главе
с Б.А. Тюлькиным). Второе крыло коммунистов – КПСС
(во главе с О.С. Шениным) – изначально направили свои
усилия на восстановление мирным путём СССР, полага-
ясь на юридические документы сохранения СССР. Од-
нако и эти два течения ожидали расколы.

Так, КПСС раскололась на несколько партий под одним
названием – КПСС, соперничая между собой в лидерстве.
До сих пор большая часть из них занимается главным об-

разом созданием советов на местах, выбирают Верхов-
ные советы с Председателем во главе и т.д. (таких орга-
низаций не менее пяти). Главная ошибка их состоит в том,
что в стране уже 30 лет существует капиталистического
строй периферийного типа и на этой базе создана соот-
ветствующая ему надстройка – политическая, правовая и
др. Поэтому юридическим путём, полагаясь только на
юридическую сторону дела, без классовой борьбы изме-
нить экономический строй – чистейшая иллюзия. 

На классовую борьбу и была направлена деятель-
ность РКРП и ряд других партий. Однако, оставаясь в
теории на уровне «азов марксизма», они не избежали
расколов. В то же время в последнее время создаются
новые партии с марксистско-ленинскими названиями,
которые нередко успешно взаимодействуют с рабочим
классом, оставаясь разрозненными.

Однако наряду с разрозненностью партий, возникла
тенденция создания их союзов, объединений коммуни-
стов, включающие отдельные партии и отдельных комму-
нистов, безотносительно их партийной принадлежности.
Так были созданы Роскомсоюз, Объединённый фронт тру-
дящихся, Межрегиональное объединение коммунистов и
др. Но и они непостоянны. Одни исчезают (Роскомсоюз),
появляются другие. Но несмотря на все эти разброды и
расколы, всё больше проявляется тенденция сближения
коммунистов, которая создаёт возможность для образо-
вания в перспективе Единой компартии России. Об этом
свидетельствует исторический опыт создания Россий-
ской социал-демократической партии России (РСДРП). 

В России на рубеже XIX-XX вв. существовало множе-
ство организаций социалистов, которые отличались
между собой по вопросам научного коммунизма, имели
отличные взгляды на тактику и стратегию борьбы и т.д.,
что потом и проявилось в их разногласиях, а то и в от-
крытой борьбе. Тем не менее при всех глубоких разно-
гласиях они были объединены в одну партию – РСДРП.
И это имело огромное значение, так как теперь они,
имея одну цель – свержение самодержавия и построе-
ние социализма и находясь «в одном обществе», в из-
вестном смысле вынуждены были бороться между
собой, добиваясь единства взглядов. В этой борьбе и
благодаря этой борьбе вырос большевизм. Как писал
Ленин, большевизм вырос в борьбе с меньшевизмом. В
этой борьбе большевизм победил на базе революцион-
ного марксизма, который Ленин развивал, очищал от
всякой накипи оппортунизма и ревизионизма, будучи
глубоко убеждён, что без революционной теории не
может быть революционной практики. 

Сравнивая цельность и революционность марксист-
ской теории, на которой вырос, укрепился и победил
большевизм, и теоретическую подготовку большинства
наших коммунистов, нетрудно заметить, во-первых, их
более низкий уровень теоретической подготовки, во-вто-
рых, практически отсутствие у них целостности марксист-
ского мировоззрения. Этим мы обязаны, прежде всего,
самой системе политического образования. Занятия
среди коммунистов ведутся, как правило, так сказать
лоскутно, бессистемно, по отдельным, не связанным
между собой вопросам, темам, что не позволяет форми-
ровать единое целостное марксистское мировоззрение.
Так велись занятия и в политсистеме в СССР, что стало
одной из главных причин разброда среди основной
массы коммунистов, так они ведутся и после 1991 года. 

Эта практика политобразования коммунистов в усло-
виях «феодальной раздробленности» разных партий и
«застоя» в их взаимодействии стала привычной, воз-
никло даже пренебрежительное отношение к систем-
ному изучению марксизма, к нему стали относится не
как к науке, а как к беллетристике. Более того, укорени-
лось глубокое убеждение, и не только в КПРФ, что «азов
марксизма» достаточно, главное, чтобы коммунист был
«за социализм». Эта теоретическая нищета, возможно,
и достаточна для КПРФ, так как такой подход соответ-
ствует её задачи увеличить свой электорат на выборах.
Для классовой же борьбы, как известно, необходимо
вносить в рабочее движение социалистическое созна-
ние. Но при существующей недостаточной подготовке
большинства коммунистов на первый план выдвигается
задача вначале внести социалистическое сознание в
коммунистическое движение. Ибо, образно говоря, ком-
мунист – не коммунист, если он не пропагандист. Одним
словом, чтобы вносить социалистическое сознание в
рабочее движение, вначале надо внести социалистиче-
ское сознание в коммунистическое движение. Нельзя
идти вперёд без ликвидации этого «провала» в комму-

нистическом движении. Выучить этот урок для нас сего-
дня является первейшей задачей.

Второй практический урок состоит в том, что боль-
шевизм вырос в борьбе с меньшевизмом, будучи в
одной с ним партии – РСДРП. Поэтому для продвижения
дела следовало бы коммунистическим партиям России
также объединиться в одну партию. Однако все попытки
такого объединения всегда заканчивались провалом.
Главными причинами разброда и расколов обычно на-
зывают вождизм, разногласия по отдельным теоретиче-
ским вопросам, разный уровень теоретической
подготовки и пр. Бесспорно, эти факторы есть. Но, как
уже отмечалось, у большинства коммунистов нет еди-
ного, целостного марксистского мировоззрения, кото-
рое является первейшим условием достижения их
единства. Таким образом, мы попадаем в замкнутый
круг: партии не могут объединиться, так как не обладают
достаточными знаниями, а чтобы выработать у боль-
шинства коммунистов знания на уровне целостного
марксистского мировоззрения, требуется, если следо-
вать практики РСДРП, объединиться в единую партию.

Выход есть: необходимо коммунистам, стоящим на
позициях революционного марксизма, объединиться в
одну коммунистическую организацию, оставаясь чле-
нами своих партий. Такая организация под названием,
например, Ленинский союз коммунистов (ЛСК) может
объединять как отдельные партии, отдельных коммуни-
стом разных партий, беспартийных, стоящих на пози-
циях революционного марксизма, так и коммунистов
других стран на постсоветском пространстве. ЛСК – это
своего рода Интернационал на постсоветском про-
странстве (скажем – Советский Интернационал). 

Для идеологического единства ЛСК (возможно) не-
обходимо ограничиться признанием следующих теоре-
тических положений: 

1. Общая теоретическая база – революционный
марксизм (с признанием классовой борьбы и диктатуры
пролетариата). 

2. Признание социализма как системы отношений,
включающей в качестве общих для всей коммунистиче-
ской формации следующие отношения: общенародную
собственность на средства производства, планомер-
ность, основной закон коммунистической формации, са-
моуправление трудящихся; распределение по труду;
товарно-денежные отношения в качестве дополнитель-
ного регулятора планомерного развития, сохранение об-
щественного разделения труда между умственным и
физическим, управленческим и исполнительным трудом;
сохранение государства диктатуры пролетариата. «Ран-
ний социализм» включает, кроме того, и частнокапитали-
стическую собственность в качестве одного из укладов.

3. Главная революционная сила – рабочий класс, спо-
собный объединить другие отряды трудового народа. 

4. Главный путь к власти – внепарламентский с ис-
пользованием парламентского пути. 

5. Установление Советской власти как формы дикта-
туры пролетариата в лице рабочих и крестьян.

6. Главной политической силой трудового народа
может быть только партия коммунистов, стоящая на по-
зициях революционного марксизма.

7. Главным принципом взаимодействия трудящихся
разных стран является Пролетарский Интернационализм.

8. Борьба с буржуазной идеологией и со всякого
рода оппортунистами и ревизионистами. 

9. Признание возможности победы социалистической
революции в одной стране или в нескольких странах. 

10. Признание господства в России олигархической
власти (9/10 собственности страны принадлежит 200
крупнейшим олигархам) и её политики неолиберализма,
включающей господство частной собственности и все-
общность рыночных отношений и подчинение требова-
ниям глобализма.

11. Признание на Украине режима как американо-
бендеровский фашизм, как инструмент в руках Запада
для окончательной колонизации России и Украины. 

12. Признание политики США как фашистская, на-
правленная на подчинение других стран своим парази-
тическим интересам.

Задачи Ленинского союза коммунистов:
1. Организовать обучение теории марксизма-лени-

низма коммунистов, рабочих, других отрядов трудя-
щихся и вести широкую пропаганду коммунистических
идей среди населения, следуя принципу – марксизм для
всех. При этом разоблачать истинную суть олигархиче-

ской власти, её политику неолиберализма и идеологию
наживы и насилия; всячески разоблачать оппортунизм
и ревизионизм. 

2. Постоянно вести теоретическую работу и решать
её насущные задачи.

3. Способствовать укреплению марксистско-ленин-
ской теоретической базы существующих компартий и
созданию новых компартий ленинского типа (в тех стра-
нах, где их нет), укреплять на этой основе их организа-
ционные основы.

4. Способствовать координации взаимодействия раз-
личных компартий как в России, так и в других странах. 

5. Способствовать объединению различных компартий
России, всех коммунистов, стоящих на позициях револю-
ционного марксизма в Единую коммунистическую партию
России, используя различные переходные формы. 

6. Создавать Единую силу (под названием, например,
Движение «За Советскую Родину»), способную противо-
стоять антинародным реформам олигархической власти
и правым, профашистским силам, а в случае революцион-
ной ситуации в соответствии с положением ООН о правах
человека мирно-принудительным путём взять власть в ин-
тересах большинства трудящихся.

Для создания Единой силы необходимо: 
1. Создавать советы рабочих, трудовых коллективов

на предприятиях и учреждениях образования, здраво-
охранения, науки, культуры и организовывать их борьбу
за свои интересы, в том числе, за рабочий контроль и
участие в управлении, за политические интересы.

2. На территориях создавать территориальные советы
самоуправления как органы борьбы за Советскую власть.

3. Вовлекать в борьбу общественные организации и т.п.
По мере развития Ленинского союза коммунистов,

по мере того как всё больше коммунистов будут осваи-
вать марксизм до уровня целостного марксистского ми-
ровоззрения будут расширяться условия для создания
ядра, а затем и преобладающего количества коммуни-
стов, полностью стоящих на позициях революционного
марксизма, способных создать боевую Единую комму-
нистическую партию России. С созданием ЕКПР Ленин-
ский союз коммунистов выполнит свою первую
функцию. Вторая функция – выполнение роли Совет-
ского Интернационала – остаётся и дальше будет раз-
виваться, в том числе и как база для создания в будущем
Ленинского Коммунистического Интернационала. 

Продолжительность периода организации ЕЛКПР за-
висит, прежде всего, от решения первейшей задачи –
освоение как можно большим количеством коммунистов
основ революционного марксизма, распространения
марксизма – для всех. Для этого создан Коммунистиче-
ский университет, в который включены:

1. «Высшая школа марксизма-ленинизма» для освое-
ния полного курса марксизма (ВШМЛ обеспечивает
учебником, циклом лекций – в аудиозаписи и в тексто-
вом виде – и др. методическими материалами).

2. Начальная школа – для освоения начального курса
по марксизму. Задача состоит в повсеместном создании
кружков для изучения основ марксизма-ленинизма. 

Для ускорения обучения необходимо соединить его
с практикой участия в делах трудовых коллективов, уч-
реждений, населения, в организации борьбы не только
за экономические интересы, но и участия рабочих в
управлении, контроле за деятельностью администрации
и т.п., участия в политической жизни. 

Создание ЕЛКПР не означает, что исчезнут все дру-
гие компартии в России. Скорее часть из них останутся,
в частности, КПРФ может лишь изменить своё название,
скажем, на социал-демократическую партию, какой на
деле она и является. Задача объединения всех партий и
не ставится. Главное, чтобы ЕЛКПР набрала такие силы
и вес, чтобы выполнить роль авангарда прежде всего ра-
бочего класса, создать Единую силу и восстановить Со-
ветскую власть в стране.

Установление Советской власти в России станет при-
мером для трудящихся Украины, Казахстана и др. стран
на территории СССР. Это создаст условия для прекра-
щения вооружённых конфликтов между республиками,
для объединения усилий трудящихся Советского Союза
в борьбе за социализм и победы над фашизмом.

Один из политико-идеологических па-
радоксов современности – последо-
вательная поддержка либералами

самых чудовищных проявлений фашизма.
Мы ощущаем это на себе, с изумлением

обнаруживая следование гитлеровскому
плану «Ост» в либеральных реформах обра-
зования и здравоохранения, не говоря о на-
циональной политике, с ужасом ощущая
разрушительность социально-экономиче-
ского господства либералов, уже привык-
нув к служению «рукопожатных общечело-
веков» самым чудовищным бандеровским
зверям.

Но солидарность либералов с фашист-
скими и, более узко, нацистскими практи-
ками касается не только последовательной
политики истребления нашего, русского
народа: стоит вспомнить хотя бы заявление
высокопоставленного шведского политика
(правда, потом спохватившегося) о «кате-
горической недопустимости отрицания
права Израиля на геноцид».

Поэтому служение современных либе-
ралов современному же фашизму (часто
искреннее и даже самоотверженное)
шире свойственного им вульгарного ра-
сизма и, в частности, русофобии: ультра-
современный либерализм и кажущийся
нам бесконечно архаичным фашизм рас-
тут из единых корней.

Разумеется, речь о современных либе-
ралах, а не об основоположниках времён
Вольтера, которыми нынешние одичалые
так любят прикрываться.

После создания глобальной оргструк-
туры финансового спекулятивного капи-
тала в виде американской ФРС либерализм
как политическое течение трансформиро-
вался до неузнаваемости, перейдя от слу-
жения свободе, суверенитету и ответствен-
ности личности на службу финансовым спе-
кулянтам. (Кстати, первым либералом со-
временности был наш Керенский).

Но и в этом случае и идеологии либе-
рализма и фашизма, и конкретно-полити-
ческие интересы носителей этих идео-
логий были весьма различны. Почему же
сейчас либералы всё больше похожи на
фашистов и массово служат их самым
диким представителям (не переставая
при этом клеймить как «фашистов» всех
противостоящих им патриотов – вплоть до
террора против тишайших патриотов из
АДГ в Германии и Национального фронта
Ле Пен во Франции)?

Причина – в схожести исторических
задач, которые хозяева либералов решали
сегодня и во второй четверти ХХ века.

Этими общими хозяевами представ-
ляются элиты «кузницы идеологий» (став-
шей таковой в силу своего передового
характера до 30-х годов ХХ века) – Англии.

Британская элита (финансовая – Сити,
политическая – спецслужбы и королев-
ский двор, а также формирующая массо-
вую культуру талантливая обслуга первых
двух) во многом и сегодня остаётся выне-
сенным вовне официальной политики ин-
теллектуальным центром глобального

стратегического планирования и во мно-
гом управления. То, что для маскировки он
изо всех сил старается казаться смеш-
ным, нелепым и бессмысленно старомод-
ным, не отменяет, но лишь подчёркивает
его эффективность.

Именно Англия выкормила (и не только
в идейном, но во многом и в конкретно-
политическом плане) такого чудовищного
монстра, как немецкий фашизм, – и она
же стала потаённым, скрытым источником
и опорой не менее разрушительной (по
крайней мере, для нашей страны) либе-
ральной чумы.

Такая преемственность объяснима при-
мерно одинаковыми функциями, которые
выполняли фашизм и либерализм соответ-
ственно в индустриальную и информацион-
ную эпохи.

На кризисном этапе, «на переломе»
обеих этих эпох крупный капитал беспо-
щадно сокращал потребление относи-
тельно обеспеченных частей общества,
концентрируя за счёт этого в своих руках
ресурсы и власть для необходимых реши-
тельных действий (а также просто в целях
экономии в неопределённой ситуации).

Это вызывало в обществе крайнее раз-
дражение, которому нужно было не дать
осознать себя (это в обоих случаях дости-
галось дискредитацией идеи социальной
справедливости как таковой и репрес-

сиями против её носителей) и энергию ко-
торого необходимо было подчинить, от-
влечь на негодный объект, а в идеале –
поставить себе на службу.

В индустриальную эпоху в условиях Ве-
ликой депрессии (резко ослабившей фи-
нансовых спекулянтов и частично даже
загнавших их под жёсткое регулирование
крупных государств) доминирующей силой
был государственно-монополистический
капитал реального сектора, а социально
уничтожаемой частью общества – мелкая
буржуазия.

Чтобы разоряемые и превращаемые в
пролетариат (а то и в нищих) мелкие буржуа
не выступили против крупного капитала на
стороне народа, фашизм убеждал их в их
сверхчеловеческой природе – просто в
силу принадлежности к избранной нации, –
давая простой и общедоступный путь ре-
шения всех проблем в виде служения фа-
шистскому государству ради ограбления
разнообразных «недочеловеков» в целях
личного обогащения, а то и просто поддер-
жания текущего потребления.

То, что отбирал у деклассируемых мел-
ких буржуа (и квалифицированных рабочих)
крупный монополистический капитал, им
разрешалось отнять у других – в качестве
платы за лояльность и за участие в военно-
политическом решении стратегических
задач этого капитала.

В информационную эпоху (1991 2019
годы) и на старте постинформационной
(начавшейся в 2020 году) эпохи домини-
рующей силой являются надгосударствен-
ные финансовые спекулянты, а социально
истребляемой – стремительно теряющие
всякое влияние средние слои общества,
унаследованные от завершённой, прожи-
той эпохи индустрии.

Чтобы представители этих слоёв не
стали сопротивляться лишению себя при-
вычных перспектив и комфорта, либера-
лизм, так же, как до него фашизм,
убеждает их в том, что они являются
сверхчеловеками (не используя, правда,
этого скомпрометированного термина), но
в качестве уже не представителей бого-
избранной нации, а исключительно в лич-
ном качестве, за счёт личной способности
освободиться ради призрака наживы от
патриотизма и иных естественных челове-
ческих качеств (вроде любви, жалости и в
целом совести и морали: либерализм с
упоением провозглашает освобождение
от этих «грязных химер» вслед за Гитле-
ром, хотя и в чуть других выражениях).

Подлежащими ограблению и всяче-
скому унижению вплоть до истребления
«недочеловеками» провозглашались уже не
представители иных народов и рас, а не
способные или не желающие расчеловечи-
ваться ради наживы – правда, иногда вновь
целыми народами.

При этом ограбление в основном осу-
ществлялось не прямым насилием, как в
случае фашизма индустриальной эпохи, а
изощрёнными финансовыми спекуляциями
и информационными манипуляциями с
массовым сознанием, вновь обеспечиваю-
щими основную выгоду господствующему
крупному капиталу (правда, уже над-, а не
национальному, и финансовому, а не про-
мышленному).

Решение единой задачи едиными ме-
тодами, пусть и в разные исторические
эпохи, обеспечивает сходство до степени
смешения. Правда, при смене эпохи за-
дачи либералов изменятся, и они могут
начать стыдиться не только Чубайса, но и
Пугачёвой.

ÍÀ ÏÓÒÈ Ê ÅÄÈÍÎÉ ËÅÍÈÍÑÊÎÉ ÏÀÐÒÈÈ
А.А. КОВАЛЁВ, 

ректор Коммунистического университета,
доктор экономических наук

ФАШИЗМ И ЛИБЕРАЛИЗМ
Михаил ДЕЛЯГИН
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В«Аргументах и Фактах» (№13 с.г.) про-
читал удивительную для этой газеты
публикацию «Кадры решают всё!». Её

подтекст прогудел ещё громче: «Старая
элита во многом себя дискредитировала, но
создать новую нужно без кампанейщины».
Автор выступления – известный СМИ-«пово-
дырь» ещё более известного «косно-руле-
вого» В. Костиков поясняет: «…заявление
Владимира Путина о том, что пришло время
обновления элиты, а предстоящие годы
будут «временем героев», получило широкий
отклик. Речь, в частности, идёт о том, чтобы
россиян, отличившихся в ходе СВО, привле-
кать к управлению страной».

Далее идёт обращение: «Что говорит
опыт СССР», о котором помещены такие
строчки: «Эксперты обратили внимание на
то, что президент предложил, по сути, вос-
пользоваться послевоенным опытом СССР.

В 1945-1946 годах миллионы недавних сол-
дат и офицеров, среди которых были люди с
богатым производственным и управленче-
ским опытом, вернулись – одни к станку, дру-
гие в коридоры власти. Знатоки истории
вспомнили и о знаменитой довоенной речи
Сталина, произнесённой 4 мая 1935 года в
Кремле перед выпускниками военных акаде-
мий. Именно тогда прозвучали памятные
слова про кадры, которые решают всё…».

К сожалению, уместный исторический
экскурс автор сменил на предупредительный
призыв: «Избежать перегибов». Вот что за-
явлено там: «Представления об элите в
нашей стране за последние десятилетия по
причине следования западным канонам
сильно изменились. И в значительной сте-
пени это «заслуга» нашей культуры и нашего
телевидения. О ком в советские времена пи-
сались романы, снимались фильмы и слага-
лись стихи? Помимо рабочих-«передовиков»
героями были учёные, инженеры, исследо-
ватели Арктики и морских глубин, космо-
навты и, разумеется, люди в погонах. А кого
возвели в кумиры в последние десятилетия?
От мелькания чьих лиц на «голубых экранах»
зрителей буквально мутит? Верно: от пред-
ставителей актёрской «тусовки» и шоу-биз-
неса. И нам продолжают подробно расска-
зывать о том, кто с кем переспал, кто в кого
плюнул, кто с кем подрался в клубе, кто чуд-
нее оделся. Малоизвестный актёр(чик)
снялся в кассовом фильме… и его уже при-
числяют к культурной элите».

В заключение В. Костиков скорее оза-
дачивает, нежели обнадёживает и ободряет:
«…вопрос о том, сколько времени потребу-
ется для расчистки номенклатурных «авгие-
вых конюшен», непростой». А времени – с
учётом нарастающего давления на нашу
страну со стороны коллективного Запада – в
обрез. Кому-то из любителей «выскакивать
из штанов» захочется громко закричать: ско-
рей, жёстче, глубже! И это таит свои опасно-
сти. Важно избежать кампанейщины,
перегибов. Полезно помнить о трагическом
опыте кадровых чисток в былые времена».

Чего так убоялся пресс-спец Костиков,
коль «элитная кадровая кампания» с при-
влечением героев СВО,  ещё не началась и не-
известно каким порядком («по этажам»)
начнётся? Вполне возможно, что и здесь най-
дутся «неведомые силы» и попытаются похо-
ронить великозначимое дело, не дав ему хода.
Такое было у нас уже не раз, о чём в «АиФ» по-
чему-то не принято ни объясняться, ни рас-
пространяться. В подтверждение опасения,
считаю, и стало выступление ельцинского экс-
пресс-рупора: своё одобрение нацпроекту за-
свидетельствовал, но одновременно и громко
предупредил власть: «не торопиться, помнить
былые советские уроки…».

Раз «вшивый всё о бане», вкратце рас-
смотрим подробности той «помывки». Это
было время решительного освобождения
страны от паразитов – открытых и тайных её
врагов, в котором, поначалу, приняли самое
активное участие многие «непризнанные
друзья народа», упредительно строча до-
носы на более талантливых и успешных «зна-
комцев», которым завидовали, которых
ненавидели и которых боялись!

Доносчики, чья клевета и оговоры не под-
твердились, составляли треть от всех так назы-
ваемых политических гулаговцев. Остальные
две трети мстителей Сталину и Советской вла-
сти были выявлены чекистами и следствен-
ными органами на основе фактов преступной
деятельности и признаний самих подсудимых.
Те следователи, которые дали тогда «волю
рукам», добиваясь нужных показаний, были
расстреляны или тоже оказались «в зоне».

Безусловно, по-человечески жаль тех
лиц, кто попал в изоляцию или досрочно
окончил свою жизнь на нашей земле. Но ведь
ещё горше пришлось тогда стране от их пла-
нового вредительства, заготовленного на
Западе для быстрого и безусловного испол-
нения. Напомню, по этому плану Сталина
должно было убить на майские праздники
1937 года, а страну свернуть на «капрельсы».
Диктатором, временно, до успокоения об-
становки, становился М. Тухачевский, нарко-
мом обороны – И. Якир, президентом
капиталистической «колонии недочелове-
ков» немцы определили Л. Троцкого, амери-
канцы, в свою очередь – А. Керенского…

570 тысяч уголовных дел всех тех «поли-
тических», осуждённых в годы «сталинских
репрессий», в том числе и за войну, были в
1953 году по приказу Н. Хрущёва взяты для
пересмотра на предмет соответствия их
вины и наказания. В результате 1-й кампании
реабилитации (1953 – 1961гг.) были отме-
нены приговоры 270 тыс. чел. (приговоры в
300 тыс. уголовных дел остались неизмен-
ными). Второй «крестовый заход» против бы-
лого правосудия (1991-2004 гг.) закончился

оправданием ещё  125 тыс. чел. (?!). Приве-
дённые данные взяты из справки Начальника
Управления Главной военной прокуратуры
генерал-майора юстиции И.А. Шаболтанова
(см. «Военно-промышленный курьер» № 48 –
20.12.2016г.).

Разобравшись с реальным количеством
«миллионов и миллионов сталинских жертв»,
рассмотрим и качество, читай, актив невинно
реабилитированных. В былом законодатель-
стве «политическая статья» (контрреволю-
ционная) в себя включала: шпионаж, измену
Родине, диверсии, бандитизм, разбой, вре-
дительство, спекуляцию, нарушение закона
о паспортизации, расхищение социалисти-
ческой собственности, национализм, анти-
советскую агитацию и пропаганду,  распро-
странение заведомо ложных измышлений,
порочащих советский государственный
строй, побег из мест лишения свободы.

Сюда же подпадали: эксплуататоры, «го-
лубые», воры в законе, тунеядцы, фальшиво-
монетчики и проч., недовольные новыми
порядками. Вот какие «жарь-птицы» стали
«праведными», притом механически, а не
юридически: не по законам Сталина, а по за-
конам Хрущёва и Ельцина (?!) Оттого и в
тайне содержание всех тех уголовных дел
«политических гулаговцев», что это… «секрет
Полишинеля»! Именно это и страшит нынеш-
них «обвинителей» и «обличителей» репрес-
сий, что вся выстроенная ими «египетская
пирамида» из грязи, подлога, выдумок и из-
мышлений по адресу былого руководства и
былого правосудия рухнет… Так что не за
правду начали (с 1953 года) биться хрущевы,
а за оправдание тех своих единомышленни-
ков, что не успели или не сумели выкрутиться
от ответственности за всё ими содеянное и
заготовленное. И мёртвые, и живые были
нужны Хрущёву и Ко, чтобы продолжать анти-
советские деяния. Потому и запретил «во-
люнтарист» разглашать имена тех
доносчиков, что и они ещё не всё сделали
для угробления страны.

О том, что новая жизнь и новые порядки
устроили абсолютное большинство совет-
ских людей, говорит просто невероятный
ныне факт. С первых дней войны, наши люди,
особенно молодёжь, массово пошли «на бой
кровавый…», чтобы новые и старые «хо-
зяева» вместе с прислугой не лишили их же-
ланных порядков и отрадной жизни! Только в
первые дни войны записалось доброволь-
цами более 4-х миллионов человек, а всего
за войну – около 20 миллионов!! В числе пат-
риотов-добровольцев были и учёные, и писа-
тели, и поэты, и спортсмены, и артисты, и
служители культа, и «недоросли», и даже
«тюремщики»! Кстати, последних ушло на
войну 980 тысяч человек.

Однако среди политических  таковых же-
лающих не оказалось, да их было приказано
и не брать: уж слишком ненадёжны и про-
дажны были эти лица. Более того, некоторые
«россы», по примеру «капитана Соври-го-
лова» (А. Солженицына), сами стремились в
зону, чтобы не попасть на фронт или смыться
с фронта!

После всего сказанного, думаю, даже са-
мому ярому скептику ясно, насколько была
страшна и опасна та вовремя «помытая наша
пятая колонна», что по количеству, что по
«выслуге». Понятна и завуалированная пе-
чаль В. Костикова по адресу таковых «об-
разца 1937 года». Они явно сродни (и по духу,
и по делу) их смене 90-х годов, коя, разрушив
власть, заодно стала «зачем-то» рушить за-
воды, фабрики, колхозы, совхозы, обезору-
живать армию, обездоливать офицеров и
продавать и просто выдавать зарубежью
наши тайны и секреты, пряча туда же еже-
годно (и до сих пор) десятки миллиардов
долларов, «сработанных» на месте властво-
вания. Кого и зачем обогащало и укрепляло
«русое жульё» («реформаторы») и кого обед-
няло и ослабляло?! А ведь время того бес-
предела было тогда, когда СМИ-адъютант В.
Костиков был «при теле»!

Удивительно, былая «наша 5-я колонна»
ныне точно известна по именам, но таима
«по делам». А вот современные наши «квин-
тетчики» известны по делам, но неведомы по
именам (?!). Даже президент ни разу и ни од-
ного из таких не назвал открытым текстом!

Для сравнения: те «сталинские суды» про-
ходили открыто, с приглашением даже ино-
странных журналистов, широко освещались в
печати, на радио, обсуждались (и одобрялись)
в трудовых, творческих, научных, армейских
коллективах… Недаром Никита уничтожил все
те следы «разбоя Сталина»!

Согласиться с Костиковым можно в
одном: «тот урок» должен быть в памяти и у
нынешней власти, правда, внимание напра-
шивается прямо противоположное страхам
«звонаря». Красная Армия выиграла битвы за
Москву и на Волге практически тем же ору-
жием, что было на начало войны, только в че-
тыре раза меньшим количеством!

Откуда подмога? Поясню: после того, как
27 лампасных пособников коричневой нечи-
сти были «за 41-й год» поставлены к стенке!.. 

В силу  сказанного неудивителен ещё
один, такой же невероятный факт. Разби-
тыми и пленёнными (летом 41-го) у нас ока-
зались войска не тех армий, на которые
пришлись главные удары агрессора, а те, ко-
торые под эти удары не попали. В числе пер-
вых: 8-я и 11-я А (С.-З. фр.); частично 4-я
(Зап.фр.); 5-я и 6-я (Ю.-З.фр.); 9-я и 18-я
(Юж.фр.); 14-я, 7-я, 23-я (Сев.фр.). В числе
вторых: 3-я и 10-я А (Зап.фр.), 12-я (Ю.-
З.фр)… Вот как преступно сдал тогда свои
армии (3-ю и 10-ю) генерал Д.Г. Павлов.
Командармы (генералы В.И. Кузнецов и К.Д.
Голубев), видя, как их войска стремительно
обходит (через Вильнюс) 3-я танковая армия

генерала Гота, просят Павлова разрешить им
срочно отступить на тыловые рубежи. Но та-
ковое не даётся! И только тогда, когда вражьи
танки перерезали пути отступления, разре-
шение последовало. Так уже 29 июня по-
явился своими руками созданный «Бело-
стокский котёл», в котором врагу досталось:
«329 тысяч человек пленных, 3.332 танка,
1809 орудий…» (см. Типпельскирх «Вторая
мировая война», т.1, стр.178).

Два слова об «отличии» «киевского» гене-
рала П.Г. Понеделина (командарма-12), вкупе
с его подчинённым генералом Н.К. Кирилло-
вым (комкор-13). На них противник не насту-
пает, но оба, прикрываясь липовыми прика-
зами о «неравных боях с превосходящими си-
лами противника» (все утверждены командую-
щим Юго-Западным фронтом генералом 
М.Н. Кирпоносом), немедленно отступают. 
При этом по пути снимают погранзаставы,

мосты и железнодорожные узлы не взрывают,
дороги не портят и не минируют. 
В итоге, «сладкая парочка» уже через месяц
приводит свои войска в «Уманьский котёл»,
сдав врагу: «103 тыс. чел. пленными, 317 тан-
ков, 858 орудий…» (там же, т.1, стр.183).

Для справки: все приказы назанных трёх
генералов-«киевлян» оперативным управле-
нием Генштаба признаны не соответствую-
щими боевой обстановке и отменены.
Сдавшиеся в плен Понеделин и Кириллов и в
плену продолжали помогать врагам: «Их фо-
тографии печатают немецкие газеты. 
В своём приказе (№270 от 16.8.1941 г.)
Ставка заклеймила дезертиров… Сразу
после освобождения из плена (30 декабря
1945г.), оба были арестованы. Через 5 лет
следствия их (25.08.1950г.) расстреляли. 29
февраля 1956 г. Хрущёв предателей реаби-
литировал» (см. «Победители», стр.364).

Ещё для справки: в 1953 году Г. Жуков
представил Хрущёву список на 101 генерала,
«обиженного» Сталиным за войну. И их всех
«Микита» тоже немедленно «обелил».

Так что очевидно: Сталин «в репрессион-
ные годы» явно не добрал и явно излишне
мягко поступил в отношении особо ценных
врагам личностей. К примеру, М. Тухачевского
«надо было вешать за поход на Варшаву», но
вождь пожалел. В Кремль было немало сигна-
лов, что Тухачевский сознательно убирает, из-
гоняет и сажает за решётку лучшие военные
кадры из числа военспецов («Операция
«Весна-1930»), но Сталин вновь простил. Туха-
чевский за 5 лет командования вооружением
Красной Армии не дал ходу ни одному пер-
спективному образцу боевой техники, но был
оставлен в строю. И только когда Тухачевский
изготовился сам «брать Кремль силой», только
тогда поступила команда надеть на него на-
ручники. К сожалению, Тухачевский к тому
времени успел подготовить и план сдачи Со-
ветского Союза армии Германии, что, боль-
шей частью, и было (его спасшимися ком-
паньонами) исполнено летом 41-го года.

Как известно, из 1654 военных (от мар-
шала до солдата), приговорённых в 37-м к
расстрелу, 882-х Сталин помиловал. «От-
дельные» из них, в порядке «отдарка», только
усилили свою работу против него и страны.
Наиболее характерен здесь пример ком-
брига В.Ф. Малышкина, приговорённого в
1938-м к расстрелу. Помилованный и возвра-
щённый на службу, он, будучи начальником
штаба 19-й армии, в октябре 41-го под Вязь-
мой сдался врагу в плен и максимально
помог агрессорам окружить там и пленить
ещё 4 наши армии. Вот кто (с подельниками-
генералами М.Ф. Лукиным – командармом-
19 и И.В. Болдиным – замкомандующего
Западным фронтом), сумел за неделю (6.10.
– 13.10.41) сдать врагу без боя: «663 тыс.
пленными, 1242 танка и 5412 орудий…» (см.
К. Типпельскирх «История второй мировой
войны», т.1, стр.200). Вот кто сделал Москву
вмиг беззащитной, а не «Конев с Будённым»,
как вовсю пытается это доказать в своих ме-
муарах Г. Жуков. Кстати, странным образом
и он пробездействовал эту же неделю, хотя
и получил неограниченные полномочия от И.
Сталина. Этот «ляп» Г.К. Жукова вынужден
был признать даже ярый поклонник и популя-
ризатор маршала генерал армии М.А. Гареев
(см. «Победители», стр.550-551).

Для справки: в 1946 году Малышкин был
повешен вместе с ещё 11 шкуро-генера-
лами, во главе с Власовым.

О возможностях преступно сданной врагу
той нашей армады войск убедительно говорит
пример генерала-патриота К.К. Рокоссов-
ского. 6 октября, оказавшись в захваченной в
тот же день немцами Вязьме, он немедленно,
без  своей армии, но со своим «штабармом-
16» начал прорываться из окружения. Имея в
руках только 2 танка Т-26 и 1 броневик, на пути
подчинив себе отступающий эскадрон войск
НКВД  и таковую же 18-ю ополченскую диви-
зию, он уже через три дня (9 октября) вышел к
своим!!

Не менее странно и то, что  И.В. Болдин
до сих пор числится в Туле «главным её спа-
сителем осенью 41-го», хотя никакого отно-
шения к боям за неё НЕ ИМЕЛ! Зато трижды
за «сезон-41» бросал свои войска и скры-
вался с поля боя (?!). Лукину же в 1993-м Ель-
цин присвоил «за войну» звание «Героя
России» (?!). Как видим, хрущёвская «техно-
логия реабилитации» и прославления и в 90-
х годах была определяющей и решающей.

Любопытно, летом 41-го на М.Ф. Лукина
было совершено два покушения. Первый раз
рядовой боец из отступающих войск бро-
сился на него со штыком с криком: «А, гене-
ралы, мать вашу, предали нас!..».

Подозреваемого в измене спас адъютант.
Второй раз, на переправе, на Лукина специ-
ально наехал шофёр полуторки и сломал ему
колесом стопу левой ноги…

Приходится только горько сожалеть, что
сталинской «репрессионный» недобор и его
вера в порядочность сказанных мною (только
частью) негодяев, обернулись на войне не
одним (лишним) миллионом потерь и на
фронте, и в тылу. Может быть у них, по мне-
нию В. Костикова, не святая кровь, а водица?
Сравнимы ли «репрессии» (наказания) 395
тыс. «лучших» (по меркам костиковых) граж-
дан с гибелью почти 27 миллионов советских
людей, что в 67 раз больше только физиче-
ски, не говоря уже о несравненных, действи-
тельных их достоинствах?!

Не укладывается в голове, как в РФ вот
уже 33 года по адресу тех воистину святых
душ 27 млн соотечественников, погибших в
суровых боях за правое дело, вместо свет-
лой памяти, вечной благодарности, горь-
кого сожаления и искреннего сострадания
по их адресу прямо-таки свирепствуют ко-

выряние, кривлянье, а то и насмешки! Не
счесть сколько раз этих погибших «русые
знатоки», не говоря о «евросудьях», сравни-
вали с «пушечным мясом», благодаря кото-
рому Сталин, вопреки обстановке, победил
Гитлера…

По случаю напомню что наши контрна-
ступления под Москвой (05.12.1941 –
07.01.1942) и в Сталинграде (19.11.1942-
02.02.1943) начались, когда Красная
Армия численно имела одинаковые с про-
тивником показатели в «пушечном мясе» и
«русфанер-технике»! Закончились же, к не-
удовольствию «кое-кого» (и тут, и там), со-
крушительным разгромом непобедимых
дотоле войск Европы!

Более того, Красная Армия, оставшись
без «лучших из лучших», сумела поставить на
колени (в прямом смысле) весь, объединён-
ный против нас Евроконтинент!

Мало этого, наши потери на поле боя ока-
зались на треть меньше, чем в войсках агрес-
соров. Как после этого дурить планету, чтобы
новые поколения еврозахватчиков, идя на
Русь, её не боялись, а «русые недочеловеки»
им не сопротивлялись!

К сожалению, глобальная фальсификация
былого, щедрый подкуп шкуро-историков и
наша беспечность, помноженная на «лёг-
кость в мыслях необыкновенную», сделали
невозможное – возможным.

Считаю, хотя и по делу тут необходимы
слова о специфике наших мыслей, но всё
равно здесь требуется «лирическое отступ-
ление». Для начала напомню нашу велико-
значимую поговорку: «если двое сказали, что
ты пьян, то раздевайся и ложись спать».
Можно ли забыть, что целых 70 лет изо всех
углов и щелей: устно, печатно, эфирно, эк-
ранно, документально, творчески и по-сви-
детельству неслось – какие мы «совки»,
какие «тираны» наши вожди, какое «злове-
щее» наше «тоталитарное государство, как
плохо мы, победители, живём в сравнении с
побеждёнными… Вот бы и тогда «помыть»
«узников совести», певцов капитала и мо-
гильщиков страны Серпа и Молота! Но
«о(па)скудела без него земля»

Вывод: нищий, голый, голодный, безза-
щитный вряд ли взял бы в голову те «сладкие
речи». А вот былой – сытый, одетый и безза-
ботный, закрыв глаза, развесив уши и рази-
нут рот – взялся за каски…

К слову, а за что боролись и пострадали
«жертвы Сталина»? Вновь тайна за семью
печатями?! Хотя секрет «бессмертности уз-
ников ГУЛАГа» открывается просто. Он изло-
жен в докладной Сталину Л. Берии, где
сообщается, что в большинстве такие по-
страдавшие являются… «советскими фран-
цузами». В подтверждение приведу их
лучшую (по высшим, занимаемым должно-
стям) военную десятку: М. Тухачевский, 
В. Блюхер, А. Егоров, Я. Гамарник, И. Якир, 
И. Уборевич, А. Корк, Р. Эйдеман, В. Путна, 
Б. Фельдман. Русским среди них был только
А. Егоров, да и тот «работал» на Германию.

Потому неудивительно, что среди после-
военных и нынешних «печальников» боль-
шинство тоже «парижане». Оно, конечно,
понятно, что «свои своих не забывают»! Но
плохо, что во имя «своих» сострадатели, вме-
сте со злопыхателями, ничем не брезгуя,
чернят и обвиняют всех остальных. Случайно
ли, что сейчас Россия в остекленелых глазах
зарубежья стала для него «главным врагом»,
мешающим ему барствовать и пиратничать
на всей Земле!

Считаю обязательным заметить: совет-
ские французы и парижане никакой иной
конкретики за сим не имеют. В мире давно
и бесспорно считается, что именно «фран-
цуз доволен своим умом, но не доволен по-
ложением».

Верю, что вернувшиеся нынешние фрон-
товики помогут и Костикову, и его «бригаде»,
разобраться по сути, а не по умыслу, угоде и
«прочим», подобным «либерально-демокра-
тическим» целям.

Дополнение. Насмешил «каскадёр-ис-
торик» и своим определением «главных ви-
новников» в нынешних жутких нравственных
бедах нашей страны. «Минкульт», телевиде-
ние, шоу-бизнесята – это не причина, а след-
ствие реализации закопёрщиками и
закопёрщицами губительных западных либе-
рально-рыночных реформ! Подгонял их или
остепенял «обличитель» Костиков?! На мой
взгляд, гораздо больший вред нравственно-
сти населению России нанесла реклама,
особенно по телеканалам.

Честь имею!
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Первый президент России Борис

Ельцин всегда утверждал, что он 
является человеком, который не
боится ответственности, а после
того как его не стало, об этом посто-
янно говорят его родственники, об
этом говорят в Ельцин-центре. Но на
деле это было не так, если вспом-
нить, при каких условиях он покинул
пост президента.

Ельцин и выборы президента. Ни-
колай Платошкин рассказал, что Борис
Ельцин был человеком, главная цель ко-
торого в жизни – власть. Ради победы в
политической борьбе он согласился лик-
видировать СССР.

Поэтому заранее ясно, что власть от-
давать он не собирался. Более того,
нужно напомнить, что Борис Ельцин в
1996 году планировал в случае победы
Геннадия Зюганова отменить результаты
выборов и перенести их. Об этом со-
общали такие люди, как бывший тело-
хранитель Ельцина Александр Коржаков
и бывший генеральный прокурор Юрий
Скуратов.

Более того, Борис Ельцин даже соби-
рался участвовать в выборах президента
в 2000 году. Он заявлял, что не нужно
учитывать срок с 1991 по 1996 гг., так как
Конституция была принята только в 1993
году, то есть она таким образом «обну-
ляла» первый президентский срок Бо-
риса Ельцина. И до определённого
момента Борис Ельцин действительно
верил в то, что в 2000 году он вновь будет
участвовать в выборах президента.

Когда Ельцин окончательно утра-
тил влияние. Николай Платошкин под-
черкнул, что, конечно, в обществе к
Борису Ельцину относились скорее нега-
тивно, но до 1998 года всё-таки у него
был положительный политический рей-
тинг, пускай и незначительный.

В 1998 году был дефолт, и после этого
момента рейтинг Бориса Ельцина резко
снизился до 1-2%, его уже почти никто
не воспринимал как влиятельную поли-
тическую фигуру, что нужно чётко пони-
мать. Поэтому с этого периода активно
искали того, кто может стать преемни-
ком Бориса Ельцина.

Понятно, что и сам Борис Ельцин с
этого периода уже не рассчитывал на то,
что сможет участвовать в выборах в 2000
году. То есть он в политическом смысле
практически полностью утратил влияние.

Здесь ещё можно напомнить, что
Борис Ельцин не хотел, чтоб главой
правительства в 1998 году стал Евгений
Примаков, но депутаты Госдумы два
раза проголосовали против Черномыр-
дина, поэтому Борис Ельцин сдался, и
тем самым даже его ближайшие поли-
тические соратники во многом от него
отвернулись.

Отставка Ельцина. Николай Платош-
кин сообщил, что Борис Ельцин не хотел
уходить в отставку, но его смогли убедить.
Каким образом? Ельцин согласился поки-
нуть свою должность при условии, что ему
гарантирована полная неприкосновен-
ность и различные государственные га-
рантии, льготы, высокая пенсия.

Особенно важно подчеркнуть, что
благодаря подобным гарантиям Бориса
Ельцина было невозможно осудить ни за
какие действия в период, когда он был
президентом. Так что, как видно, Борис
Ельцин боялся брать ответственность за
свои решения, хотя и говорил всегда, что
не боится этого.

Почему же Борис Ельцин опасался,
что его могут осудить после того как он
уйдёт в отставку? На самом деле основа-
ния у него были серьёзные: дело в том,
что в Госдуме депутаты не раз пытались
отрешить его от должности.

Причём выдвигали конкретные обви-
нения против него. Например, там были
такие пункты, как Беловежские соглаше-
ния, ликвидация Верховного Совета, ра-
дикальные реформы в период 1990-х и
прочее.

Борис Ельцин видел, что в той же
Южной Корее часто начинались дела
против бывших президентов, и, понят-
ное дело, у него были опасения, что
такое же может произойти и с ним.

Так что, по всей видимости, он поки-
нул свою должность раньше срока
именно при гарантии, что у него будет
полная неприкосновенность. После
этого момента Борис Ельцин стал пен-
сионером.

И видно, что в политическом плане он
утратил вообще всё влияние, так как он,
например, рассчитывал, что новый пре-
зидент будет с ним постоянно совето-
ваться, что-то обсуждать, что к нему
часто будут приезжать другие высшие
государственные деятели РФ, но этого
не было. И это понятно: вряд ли советы
Бориса Ельцина представляли хоть
какую-то ценность, учитывая результаты
его правления. 

Сторонник Платошкина

ÊÒÎ ÁÎÈÒÑß ÍÀØÅÉ ÈÑÒÎÐÈÈ
Н. ДРОНОВ, 

полковник в отставке, 
ветеран ВДВ, Тула
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Уважаемый Вячеслав Иванович!
В последние годы общественность

уделяет большое внимание мобильной
связи. И у вас в газете появились мате-
риалы по той теме. Это подвигнуло нас
провести в Казани исследования, изме-
рения мощности электромагнитного
излучения от мобильной связи. На этой
основе мы написали статью «Радиация
и электромагнитное излучение». 

В целом общественность Казани вы-
ступает против внедрения мобильной
связи 5G.

С уважением, А.Ф. Гарапов.

Вапреле 2024 года появились со-
общения в Интернете, что Казань –
один из пяти городов, в которых

будут проводить тестовые испытания мо-
бильной связи 5G (от англ. fifth generation –
«пятое поколение»). Ещё раньше сообща-
лось, что в ближайшие годы Министерство
цифрового развития, связи и массовых
коммуникаций Российской Федерации пла-
нирует широкомасштабное внедрение этой
связи. В связи с такими планами обще-
ственность Казани задалась вопросом, как
же обстоит дело с существующей сейчас
мобильной связью в городе (это в основ-
ном 3G и 4G), не превышается ли пре-
дельно допустимый уровень мощности
электромагнитного излучения?

В ходе измерений, проделанной работы
мы столкнулись с широко распространён-
ной, можно сказать, повальной безграмот-
ностью населения в области опасности
электромагнитного излучения. Многие
граждане не имеют элементарных знаний,
к примеру, не различают радиацию и элек-
тромагнитное излучение.

В чём разница между воздействием ра-
диации и электромагнитного излучения? 

Под радиацией обычно понимают
ионизирующее излучение, т.е., проще го-
воря, процесс образование заряженных
атомов из нейтральных в результате воз-
действия на них потока элементарных ча-
стиц, электронов, протонов, нейтронов
или фотонов – гамма-излучения, рентге-
новских лучей. 

А к неионизирующему излучению отно-
сится такое электромагнитное излучение,
которое не обладает достаточной энергией
для ионизации атомов и молекул, то есть
для полного удаления электрона из атома
или молекулы; оно лишь возбуждает, пере-
мещает электроны в состояние с более вы-
сокой энергией. Электромагнитные волны,
не вызывающие ионизацию, находятся в
шкале частот электромагнитных волн до
рентгеновского и гамма-излучения.

Радиация, её пагубное воздействие на
организм известны давно, со времён пер-
вых опытов на рентгеновских установках и
с радиоактивными материалами. В конце
1950-х годов во всём мире развернулось
широкое антиядерное движение за прекра-
щение ядерных испытаний на земле и в ат-
мосфере. Учёные доказали, что из-за этих
испытаний происходит рост среднемиро-
вого радиационного фона излучения, что
неизбежно ведёт к разрушительным по-
следствиям для всего человечества. 

Известный генетик, советский академик
Н.П. Дубинин утверждал, что даже незначи-
тельное увеличение радиационного фона
планеты приведёт к миллионам человече-
ских трагедий (смотри Н.П. Дубинин: «Мо-
лекулярная генетика и действие излучения
на наследственность», 1963г., стр.192). 

В конце концов ядерные испытания
были прекращены. Сейчас среднемировое
фоновое излучение около 10 мкР/ч. Счита-
ется опасным мощность радиационного из-
лучения более 60 мкР/ч. В этом случае
необходимо обязательно сообщить в эко-
логические службы, в Роспотребнадзор для
проверки этого места. Для нашего региона
мощность и в 30 мкР/ч уже должно насто-
рожить человека и нужно проинформиро-
вать экологические службы.

Что касается неионизирующего излуче-
ния, электромагнитного излучения (ЭМИ),
которое сегодня окружает нас повсе-
местно, в том числе от мобильной связи –
мобильников, вышек и оборудования, ис-
следования в последние десятки лет пока-
зали его разрушительное воздействие на
здоровье людей. В мае 2011 г. Междуна-
родное агентство исследования рака ВОЗ
(IARC) классифицировало электромагнит-
ное поле (ЭМП) сотовых телефонов как воз-

можный канцерогенный фактор для людей.
Другие научные исследования в области
электромагнитного излучения в диапазоне
мобильной связи показали, что они приво-
дят к разрушительным последствиям для
здоровье, особенно для детей, беременных
женщин (Верещако Г.Г. Общая характери-
стика электромагнитного излучения. Ис-
точники ЭМП. Особенности ЭМП диапа-
зона мобильной связи и взаимодействие с
биологическими объектами. 

Сайт https://lektsii.org/10-56477.html).
Отметим, в условиях современного го-

рода суммарная интенсивность ЭМП раз-
личного происхождения на несколько
порядков превышает интенсивность есте-
ственного электромагнитного фона от
Солнца и других естественных источников
(Верещако Г.Г.). Таким образом, ситуация с
фоном электромагнитного излучения сло-
жилась критическая, даже более критиче-
ская, чем в 1950-х годах с радиационным
фоном от ядерных испытаний.

1 марта 2024 года в Мосгордуме состо-
ялся круглый стол о влиянии беспроводных
технологий связи на окружающую среду. На
заседании обсуждались проблемы оценки
и защиты здоровья граждан от воздействия
ЭМП. Цель мероприятия: «Привлечь вни-
мание чиновников всех уровней и ответ-
ственных лиц к проблеме ЭМИ-загряз-
нения из-за зачастую бесконтрольного
размещения базовых станций сотовых опе-
раторов в непосредственной близости от
жилых домов, детских учреждений, других
социально значимых объектов». Кроме ве-
дущих учёных-радиобиологов страны, ра-
диоинженеров, медиков в обсуждении
проблемы приняли участие депутаты, пред-
ставители Роспотребнадзора, Департа-
мента информационных технологий Моск-
вы, представители связи (статья «Ради
денег». Пятая газета. №15, 9 апреля 2024г.,
www.sovpress.ru). В своём выступление
д.т.н., к.ф.-м. наук В. Овсянников, расска-
зал об имеющихся исследованиях по влия-
нию ЭМИ на младенческую смертность, в
частности, об исследованиях корейских
учёных. Корейские учёные пришли к вы-
воду, что начиная с плотности потока энер-
гии (ППЭ) от электромагнитного излучения,
равной 1 микроватт на квадратный санти-

метр, начинается рост детской онкологии.
Также В. Овсянников привёл научные дан-
ные о том, что в Петербурге наблюдается
рост замершей беременности у женщин,
который связан с интенсивностью электро-
магнитного излучения. На этом же круглом
столе были и сообщения о результатах,
проведённых в Петербурге и в Москве учё-
ными, специалистами независимых иссле-
дований на общественных началах
плотности потока энергии от мобильных
вышек и установок. По всем наблюдениям
на площадях, широких улицах, магистралях
превышение в 4-5 раза, в некоторых слу-
чаях и в 20-50 раз выше нормы (в том числе
в метро Петербурга), предельно допусти-
мого уровня (ПДУ) мощности излучения.
Сейчас норма 10 микроватт на квадратный
сантиметр.

Реализация планов по широкомасштаб-
ному внедрению мобильной связи 5G ещё
более ухудшат ситуацию. Надо иметь в
виду, что диапазон частот 5G совпадает с
резонансной частотой для живых организ-
мов, что приводит к большему разрушению
по сравнению с мобильной связью на дру-
гих частотах (3G и 4G). Надо отметить, что
в некоторых странах, к примеру, в Бельгии,
запрещено использование мобильной
связи 5G.

В связи со сложившейся обстановкой
экологическая общественность Казани ре-
шила провести исследования плотности
электромагнитного излучения мобильной
связи в городе (на основе, правда, быто-
вой, но проверенной техники). Результаты
оказались близкими к результатам для
Москвы и Петербурга. Отметим, что сред-
ний постоянный фоновый показатель из-
лучения получился более 20 мкВт/см2. Но
значения мощности импульсных периоди-
ческих излучений получается значительно
выше – среднее значение примерно равно
50 мкВт/см2.

Анализируя результаты измерений,
мы особо обеспокоенны тем, что превы-
шения наблюдаются на детских площад-
ках. Конечно, необходимо проверить в
первую очередь все детские и спортив-
ные площадки города по соблюдению
норм для плотности потока энергии элек-
тромагнитного излучения. С таким пред-

ложением обратились к Роспотребнад-
зору, к Горисполкому Казани и другим го-
сорганам города. 

Исходя из изложенного, приходим к
следующим выводам:

1. Ситуация с фоном электромагнитного
излучения, с ЭМИ-загрязнением в городах,
в частности в Казани, сложилась критиче-
ская, даже более критическая чем в 1950-х
годах с радиационным фоном от ядерных
испытаний. Связано это и с тем, что этот
фон превосходит предельно допустимый
уровень электромагнитного излучения, а
также следует отметить и тот факт, что сум-
марная интенсивность ЭМП различного
происхождения на несколько порядков
превышает интенсивность естественного
электромагнитного фона от Солнца и дру-
гих естественных источников.

2. Общественность требует от Роспо-
требнадзора и других государственных
служб принять соответствующие меры по
установлению порядка по размещению
вышек и оборудования мобильной связи и
соблюдения предельно допустимого
уровня электромагнитного излучения. Не-
обходимо пересмотреть существующую
сеть базовых станций в городах и принять
меры к максимальному их сокращению для
уменьшения электромагнитного воздей-
ствия на людей. 

– Диапазон частот в гигагерцах запре-
тить к использованию для средств мобиль-
ной связи, то есть запретить мобильную
связь 5G в связи с её разрушительным воз-
действием на организм человека. Для тех
потребителей, которым необходима боль-
шая скорость передачи данных, больше
чем 100 Мбит/с (т.е. соответствует частоте
передачи в гигагерцах – 5G) могут восполь-
зоваться проводными и оптико-волокон-
ными каналами связи.

А.Ф. ГАРАПОВ, 
председатель Антиядерного общества 

Татарстана
В.Л. ТОНКОВ, 

эксперт-координатор 
по вопросам здоровой среды

В.А. ШУШКОВ,
сопредседатель 

Татарстанского отдела РСоЭС

РАДИАЦИЯ И ЭЛЕКТРОМАГНИТНОЕ ИЗЛУЧЕНИЕ

(Продолжение. Начало в №23)

Иещё несколько аналогичных перлов из НЛП-сло-
варя авторов доклада – для осознания масшта-
бов их замаха:

«Будущее вариативно – оно не проистекает из про-
шлого, а зависит от решений участников и стейкхолде-
ров; есть области, по отношению к которым можно
строить прогнозы, но в целом будущее нельзя пред-
сказать достоверно, можно подготовиться или подго-
товить будущее таким, каким мы его хотим видеть.

Наша команда состоит из практиков сферы образо-
вания; всё, о чём мы говорим, мы тестируем на себе.
Мы берём ответственность за то, что рекомендуем, и
претворяем рекомендуемые принципы в жизнь. уже
сегодня мы создаём ряд образовательных программ
по новым принципам, а также прилагаем усилия к тому,
чтобы в нашей стране были созданы условия для раз-
ворачивания образования будущего».

Значимую часть доклада «прогрессоров», по клас-
сике трансгуманизма, составляет пропаганда чипиро-
вания и скрещивания тела и мозга человека с машиной
как путь открытия «высших способностей»:

«Начинают распространяться устройства, позво-
ляющие фиксировать непосредственно мозговую ак-
тивность и превращать энцефалограмму в управля-
ющие сигналы для игры, отправки сообщений и др. –
нейроинтерфейсы (напр. Emotiv и др.). Уже сейчас эти
устройства стоят сравнительно недорого – можно ожи-
дать, что в течение 5-7 лет дешёвые нейроинтерфейсы
(по цене хорошей компьютерной мыши) получат мас-
совое распространение как обязательные компоненты
ввода-вывода – когда будет создан достаточно эффек-
тивный «драйвер» между данными об электрической
активности мозга и операционной системой. Важно,
что эти устройства принципиально меняют модель
взаимодействия с компьютером: в определённом
смысле «мысль становится материальной» (поскольку
управляет представляемое действие, а не реальное
движение или речь).

В обозримом будущем подобные устройства будут
миниатюризироваться, встраиваться в виде элементов
одежды, украшений, татуировок или простейших им-
плантов (либо, в случае со сканерами тела, стано-
виться частью «умной среды» дома, улицы, публичного
пространства). К концу 2020-х, по мере развития и кон-
вергенции нано- и биотехнологий, устройства взаимо-
действия с техносредой могут начинать импланти-
роваться в виде частей тела или внутренних органов
(вполне возможно, что в этот момент слоган ‘Intel in-
side’ станет относиться уже не к компьютерам, а к
людям).

Ограничения нейроинтерфейсов связаны, в первую
очередь, с их низкой точностью считывания сигнала.
высокая точность считывания данных с нейронов или
групп нейронов сейчас возможна только в инвазивном
варианте («электрод в мозг»), а неинвазивные реше-
ния (массовые «развлекательные» интерфейсы, напр.
Emotiv) дают довольно неточную картинку. Как след-
ствие, можно с помощью неинвазивных интерфейсов
реализовать простые функции – напр. управление дви-
жением игрового персонажа, – но пока не получается
создавать более сложные решения. Кроме этого, не-

инвазивные интерфейсы позволяют считывать сиг-
налы, но не передавать их – то есть нельзя создать
ощущение, тем более «загрузить» в мозг какие-то
значимые паттерны. При этом понятно, что существует
сильный психологический барьер среди пользовате-
лей на установку инвазивного интерфейса – на это
могут быть готовы отдельные экспериментаторы типа
Кена Уорвика, но вряд ли согласится среднестатисти-
ческий игрок или инженер-проектировщик. Однако
есть несколько решений, которые потенциально могут
обойти это ограничение – в частности, нейроинтер-
фейсы могут быть построены на нанороботах, которые
инъекционно впрыскиваются в кровь и сами разме-
щаются на нейронах».

Как видим, уже в 2013 году в докладе форсайтщиков
фигурировали «наноботы, которые могут быть внед-
рены в кровеносную систему человека и затем закреп-
ляются на нейронах». Как тут не вспомнить новость,
которую сообщили россиянам «Вести недели» в марте:
китайские учёные разработали микрожидкостный чип,
являющийся основой тест-системы по выявлению ко-
ронавируса. Чип был разработан сотрудниками уни-
верситета Цинхуа, медицинским центром Сычуань-
ского университета и биотехкомпанией Chengdu Capi-
tal. С его помощью анализ биоматериала проводится
всего за 90 минут. В результате выявляется собственно
сам коронавирус, а также ещё 5 респираторных виру-
сов, сообщают журналисты и намекают, что такой метод
диагностики «теперь востребован по всему миру». Так
что путей скорейшей отправки нас в «дивный, новый
мир» может быть изобретено ещё множество.

«Так или иначе, работы по прямому взаимодей-
ствию с нервной системой обещают большой потен-
циал и будут продолжаться. Существенно, что эти
работы не ограничиваются выстраиванием отдельной
связи мозг-компьютер (brain-computer interface, BCI),
но направлены и в сторону прямого связывания двух
(и более) мозгов через сеть (brain-brain interface,
BBI). Успешные эксперименты по BBI реализуются на
наших глазах: осенью 2012 г. гарвардские исследова-
тели провели успешный эксперимент, в котором че-
ловек через неинвазивный нейроинтерфейс управлял
движениями хвоста крысы (Yoo et al. 2013). Примерно
в то же время был проведён эксперимент с инвазив-
ным интерфейсом, в котором одна крыса на расстоя-
нии обучала другую правильному взаимодействию с
кормушкой.

Китай ставит в ближайшие задачи по «позитивной
евгенике» и выращиванию «поколения суперменов».
Существует спрос на «программирование детей» (это
может касаться не только пола, но и физических и пси-
хических характеристик). Вкупе с развивающейся
темой о патентовании генов, это может в ближайшие
15-20 лет привести к формированию большого рынка
«детей под заказ» с очевидными социальными послед-
ствиями в виде возрождения кастовой системы по ге-
нетическим основаниям (образ такого мира можно
найти во множестве произведений, от «Дивного нового
мира» Хаксли до фильма «Гаттака»). С другой стороны,
развитие нейрофизиологических решений типа экзос-
келетов и органов-протезов (а в перспективе – допол-
нительной «прошивки» нервной системы) позволяет

преодолеть многие из генетических ограничений –
таким путём идут исследователи в США и ЕС».

Всё сказано предельно ясно – даже особо нечего
комментировать. Разве что заметим, что «позитивная
евгеника» звучит примерно как «хороший фашизм» или
«добрый тоталитаризм». В который раз обращает на
себя внимание характерная особенность трансгумани-
стов – абсолютно бездушный и антигуманный подход к
человеку. Живой человек для Пескова, Лукши и иже с
ними – в лучшем случае биообъект, биооробот, а то и
просто биоматериал, человеческий капитал, эффек-
тивность и ценность которого рассчитывается из
суммы затраченных на него материальных ресурсов.

«Обучение будущего с высокой вероятностью
может стать ещё более высокостратифицированным.
Разделение на страты будет определяться возможно-
стями «живого» доступа (в том числе стоимостью этого
доступа) к уникальным носителям компетенций –
«гуру» и сообществам практик.

Массовые знания и навыки будут передаваться в
первую очередь за счёт автоматизированных реше-
ний (на первых этапах – за счёт гибридных онлайн/
оффлайн форматов, как в blended learning, а далее –
в работе с полностью автоматизированными систе-
мами-наставниками).

«Живое» обучение будет сравнительно более доро-
гим и, как следствие, будет носить «премиальный» ха-
рактер – и в большинстве случаев будет организовано
не как длинное совместное обучение, а в виде корот-
ких интенсивных сессий. Содержание этого обучения
будет сосредоточено не на передаче общедоступной
информации и отработке рутинных упражнений, а на
выработке сложных надпредметных компетенций, свя-
занных с творческим мышлением и поддерживающим
его психофизическим «настроем». Важной частью та-
кого живого обучения должна также быть работа с цен-
ностями и предельными смыслами».

Ну вот наконец и приобретают реальное воплоще-
ние знаменитые слова нашего главного банкстера с
трансформированным сознанием Грефа о «необходи-
мости сохранения страт» и о том, что «передача власти
населению – это страшные вещи». Обучение с живыми
педагогами – это «премиальный вариант». Дистан-
ционное онлайн-образование будет дешёвым, а чело-
веческое – более дорогим (про бесплатность они
вообще не заикаются!). Для избранных богачей, объ-
явивших себя «элитой», сохранится система передачи
от человека к человеку, для остального охлоса – дис-
танционное и компьютерное, по лекалам трансгумани-
стов. Вот он, современный план «Ост» гитлеровской
Германии в глобальном масштабе.

«Следствия для развития новых технологий обра-
зования: 1. Системы оценки выходят за рамки си-
стемы образования (которая является только
частным случаем такой системы). В обществе стано-
вится возможным переход к «экономике заслуг» как к
универсальной системе оценки достижений каждого
индивида, в которой репутация становится репута-
ционным капиталом, позволяющим получать доступ
к знанию и ресурсам (подробнее см. раздел новая
финансовая архитектура и «репутационный капи-
тал»). Естественным развитием систем оценки в об-

разовании является их интеграция с подобными си-
стемами достижений».

Как видим, одним образованием планы трансфор-
мации форсайтщиков не ограничиваются. Здесь речь
идёт о социальном рейтинге благонадёжности гражда-
нина (социальном кредите), который сегодня активно
используется в Китае. Неблагонадёжные ограничи-
ваются в возможности пользования транспортом, не
могут брать кредиты, а при очень низком рейтинге от-
правляются в специальные закрытые лагеря для пере-
воспитания и «повышения сознательности», которые
продолжают строиться по всему Китаю. Аналогичные
проекты тотальной биометрической слежки и опера-
тивного захвата искомых граждан сегодня активно
внедряются в РФ (причём в сотрудничестве с китай-
скими компаниями, например, Huawei), так что всё это
давно уже потеряло налёт утопии.

«Системы оценки достижений (как в образовании,
так и за его пределами) могут строиться как процесс
непрерывной оценки в игроподобной динамике (при-
мерно так, как это делается в MMORPG, где за каждое
игровое действие игрок получает очки, а по совокуп-
ности – уровни и связанные с ними бонусы). Такая си-
стема, построенная в логике quests & achievements и
встроенная в дополненную реальность, может сопро-
вождать человека на протяжении полного дня – когда
можно зарабатывать баллы за здоровый образ жизни,
правильное социальное поведение («перевёл ста-
рушку через дорогу») и пр. При совмещении с процес-
сом обучения, образование превращается в «личный
квест по прокачке персонажа», когда учащийся, высту-
пая как игрок, развивает себя по рекомендованному
сценарию».

Ключевое слово здесь – «по рекомендованному сце-
нарию»! Человек не развивается сам, как творец, как
полноценная личность, а воспитывается по заданным
строгим лекалам, будучи фактически с пелёнок загнан-
ным в жёсткие рамки строгого оценочного алгоритма –
вся его судьба, весь сценарий развития уже прописан
специально обученными «социальными инженерами» –
и возможности для самодеятельности, собственного
свободного выбора здесь предельно сужаются.

А теперь вспомним слова мэра Москвы Собянина,
сказанные им по поводу проекта Московская электрон-
ная школа о пожизненном ведении «электронного
портфолио» на каждого ученика МЭШ. Вот она – та
самая «персональная траектория развития» либо «циф-
ровой профиль» человека, учёт и контроль всех био-
объектов по множеству параметров в социуме
является заветной мечтой господ трансгуманистов.

«Со стороны более ответственных родителей воз-
никает спрос на «сопровождение родительства», на
образовательные и тьюторинговые сервисы, которые
позволят воспитывать более здорового, целостного и
развитого ребёнка. Мы считаем, что по мере осозна-
ния этого спроса стандартом подготовки будущих ро-
дителей де-факто (а в некоторых странах – и на уровне
государственного стандарта) станут программы ком-
петентного родительства, в том числе в рамках уже
упомянутых «семейных университетов».

РИА «КАТЮША»
(Окончание следует)

ÓÇÀÊÎÍÅÍÍÎÅ ÐÀÁÑÒÂÎ
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ВМоскве порядок и организация озелене-
ния поселения установлены Правилами
создания, содержания и охраны зелёных

насаждений и природных сообществ города Москвы, утверждёнными постановле-
нием Правительства Москвы №743-пп от 10.09.2002 (с изменениями). На земельных
участках, отведённых многоквартирным домам, цветники создаются по решению
Москомархитектуры, которая разрабатывает и утверждает такие проекты на осно-
вании пункта 3.9.1 названных Правил. В 2021 году я обратился в Комитет по архи-
тектуре и градостроительству с просьбой разработать и утвердить такой проект для
дома, в котором я живу. Комитет переадресовал просьбу префектуре ЮЗАО г.
Москвы, которому, согласно письму Комитета, перешли полномочия по созданию и
утверждению проекта цветников для многоквартирных домов.

Такой шаг представляется логичным, так как префектура, согласно пункту 2.1.1
Положения о префектуре административного округа города Москвы, «организует
проведение работ по благоустройству …территорий, находящихся в ведении пре-
фектуры и подведомственных ей организаций». Именно префектура, на основании
пункта 6.1.1 Правил создания зелёных насаждений города Москвы, несёт  «ответ-
ственность за контроль и разработку своевременных мер по защите и восстанов-
лению зелёных насаждений».

Префектура ЮЗАО, начиная с 2021 года, однако не приняла никаких мер по соз-
данию и утверждению проекта цветников. Префектура не переслала мне разрабо-
танной схемы. Помимо этого, из года в год префектура сообщает о сформированной
программе благоустройства с выделением бюджетных средств Советом депутатов
МО «Котловка» и о том, что «Ваши пожелания будут рассмотрены на последующие
периоды благоустройства». Конкретно – никогда. 

Та же префектура информирует, что на части противоположной входу в много-
квартирный дом стороны под окнами отдельных квартир их жителями «установлены
цветники на основании коллективного обращения жителей… И внесены в паспорт
дворовой территории» (письмо №12-05-4132/23 от 25.04.2023). 

В соответствии с Правилами создания зелёных насаждений города Москвы  созда-
ние цветников на территории, отведённой многоквартирным домам, то есть создание
и утверждение проекта, его исполнение, является  компетенцией уполномоченного ор-
гана исполнительной власти, в данном случае префектуры ЮЗАО.  Префектура не
только не разрабатывает проект, но и включает в паспорт дворовой территории то, что
она не разрабатывала и не утверждала в установленном порядке. 

На основании пункта 7.1.7 Правил создания зелёных насаждений, в паспорт дво-
ровой территории должны включаться цветники, разработанные в соответствии с
Правилами, которых сотрудники префектуры, по-видимому, не читали.

В 2024 году префектура, говоря о создании цветников,  письмом №12-25-56/24
от 16.04.2024 г. сообщила следующее:

«Программа комплексного благоустройства района на 2024 год сформирована
и согласована Советом депутатов муниципального округа Котловка.

Ваши пожелания по созданию цветников на дворовой территории многоквартир-
ного дома по адресу: ул. Б. Черёмушкинская, д.5, корп.1 будут учтены при форми-
ровании планов по благоустройству территории района Котловка на будущие
периоды».

В связи с игнорированием префектурой ЮЗАО, а также подотчётным ей ниже-
стоящим органом – управой района Котловка действующего законодательства о по-
рядке благоустройства и озеленения граждане вправе осуществлять контроль  в
области благоустройства  на основании ч.2 ст.26 Закона города Москвы «О благо-
устройстве в городе Москве» №18 от 30.04.2014 (с изменениями). 

Сначала я обратился к депутату Московской городской думы О.В. Шараповой с
просьбой направить запрос в префектуру в связи с невыполнением ею своей обя-
занности. Увы, ничего не изменилось. Префектура не желает выполнять действую-
щее законодательство о благоустройстве и озеленении дворовых территорий. Шлёт
отписки одну за другой.  Поскольку префектура в своих отписках ссылается на рай-
онный Совет депутатов, новое обращение я направил председателю этого Совета
Г.И. Пчельникову, изложив ему следующую просьбу. 

Прошу предоставить информацию о том, вносила ли управа района Котловка на
согласование в Совет депутатов разработанный специалистами проект цветников
для многоквартирного дома 5 корп.1 улицы Большая Черёмушкинская.

Если такой проект вносился, рассматривался ли он Советом депутатов на предмет
выделения бюджетных средств. Если проект был отклонён, то по каким причинам.

На территории района Котловка находятся 242 многоквартирных дома (данные
2022 года). В связи с этим прошу сообщить, имелись ли случаи внесения проектов
озеленения (в виде цветников) на согласование Советом депутатов и сколько всего
таких случаев насчитывает практика Совета депутатов. 

Прошу Вас и депутатов Совета депутатов Котловки направить запрос в управу,
префектуру по вопросу неисполнения ими своей обязанности в части создания,
утверждения проекта цветника на земельном участке, отведённом многоквартир-
ному дому 5 корп.1 Б. Черёмушкинской улицы, с обязательным внесением такого
проекта на согласование Советом депутатов с целью реализации утверждённого
проекта. Почему в паспорта благоустройства домов вносятся цветники, созданные
в обход действующего законодательства о благоустройстве и озеленении. 

Оформление каждого многоквартирного дома, согласно Правилам озеленения,
должно соответствовать техническому и эстетическому современному городскому
оформлению. Поэтому Правила распространяются на все дворовые участки неза-
висимо от формы собственности на них. Префектура лишь обеспечивает право
москвичей на такое оформление. 

Сдаётся, что причина беспросветных отписок префектуры в том, что её сотруд-
ники ни разу не выполнили перед москвичами своей обязанности в части создания
цветников в установленном порядке, что нетрудно заметить буквально у каждого
многоквартирного дома.  Но ведь когда-то надо начинать. 

Нельзя прекращать защиту волков! Нельзя останавливаться.
Но где найти столько сил и возможностей, чтобы противосто-
ять тотальному РАВНОДУШИЮ со стороны людей и жесто-

чайшему истреблению санитаров дикой природы?
Буквально недавно я закончил работу над своей новой книгой в

защиту волков «Право на жизнь». Почти четыре года исследований
проблемы, изучение десятков научных работ учёных со всего мира!
Невероятная боль, которую я пропустил сквозь себя.

Проблема в том, что идёт ТОТАЛЬНОЕ ИСТРЕБЛЕНИЕ САНИТА-
РОВ ДИКОЙ ПРИРОДЫ. И об этом буквально кричат учёные со всего
мира, призывая власти остановить экоцид.

Во многих странах мира волков уже перебили, в других усердно
добивают. Учёных не слушают, истерию о «вредности» волков рас-
кручивают на государственном уровне, всем желающим «поубивать
серых» платят огромные премии!

Сегодня я хочу привести сводку событий за последнее время в
РФ. То, что происходит с волками ПРЯМО СЕЙЧАС! В нашей стране.

Я просто процитирую информацию из СМИ! То, что ПУБЛИЧНО
раскачивается в обществе, чтобы вы понимали масштабы
«волчьей истерии».

– Охотники добыли волков, беспокоивших жителей посёлка
Карелии. (Петрозаводск, 4 апреля – Аиф-Карелия)

«Волка и волчицу нашли охотинспектор Пряжинского района
Игорь Пономарёв вместе с группой «волчатников» Пряжинского
первичного охотничьего коллектива под руководством Максима Че-
хонина. Оперативно организовали охоту.

Сначала добыли волчицу, а волка ранили. Затем во время обхода
территории раненого волка обнаружили погибшим».

– Житель Бурятии за 5 лет добыл 125 волков. (ВостокТеле-
Информ, 4 апреля)

«Житель села Курумкан за 5 лет добыл 125 особей волков. С на-
чала этого года охотники Курумканского района предоставили 38
шкур добытых особей <…> охотники получают 8 тысяч рублей за
волка из республиканского бюджета. Некоторые районы пред-
усмотрели дополнительное стимулирование за поимку волка. На-
пример, Курумканский, Баргузинский, Окинский – 10 тыс.руб.,
Еравнинский – 8 тыс.руб., Кяхтинский – 5 тыс. руб.».

– В Якутии пройдёт ежегодный семинар для охотников-вол-
чатников. (Регионы России, 5 апреля)

«Специалисты из Региональной общественной организации, за-
нимающейся контролем за популяцией крупных хищников, проведут
практические уроки для якутских охотников, специализирующихся на
волках».

– В Кировской области за месяц добыли 69 волков. (Источ-
ник Online, 28 марта)

«За февраль в охотугодьях региона было добыто 69 волков, со-
общили в областном министерстве охраны окружающей среды.

Как отмечается, всего с начала года добыто 152 хищника. Лиде-
рами по этому показателю являются охотники Слободского района
– 26 волков.

В министерстве напомнили, что охотники, добывшие волков,
могут получить льготные разрешения на лося, кабана и медведя.
Кроме того, для них предусмотрены выплаты».

– Волчатники Хакасии с начала года добыли 117 хищников.
(Охотники РУ, 29 марта)

«В регионе намеренно поддерживают волчатников: увеличено
вознаграждение за добытого взрослого волка с 8 до 12 тысяч руб-
лей. Чтобы поощрить опытных охотников, в предстоящий сезон раз-
решения на хищника будут выдавать только тем, кто уже добыл
волка в предшествующем сезоне».

– Выгнанный в Финляндию раненый волк вернулся в Каре-
лию. (Московский Комсомолец, 30 марта)

«Житель села Реболы сообщил сотрудникам Минприроды, кото-
рые рассказывали о гибели кабанов от голода, что в Муезерский
район обратно пришёл волк, которого охотники в феврале отогнали к
границе Финляндии <…> Охотники не один раз устраивали там
облаву на волков. Охотники работали в Муезерском районе в начале
февраля, тогда удалось напасть на след стаи из трёх хищников. При
сложных погодных условиях один волк был ранен и не смог выжить.

«Вместе с охотниками из Кеми, Олонца, Сегежи и Петрозавод-
ска мы добыли ещё одного волка, второго отогнали в сторону гра-
ницы», – сказал Иван Бердников, заместитель начальника отдела
государственного и охотничьего надзора»

– Выплата за добытого волка в Республике Коми – одна из
самых высоких в стране. (Наша Жизнь, 18 марта)

«Глава региона Владимир Уйба в своём телеграм-канале напомнил
о размерах вознаграждения за добытого волка в Республике Коми.

«Мы выделяем по 20 тысяч рублей за каждую особь, независимо
от пола и возраста. Для сравнения: в Бурятии – 8 тысяч, в Вологод-
ской области – 4,5 тысячи, в Забайкальском крае и Архангельской

области – 15 тысяч. Причём в большинстве регионов деньги можно
получить только за самок. В бюджете Коми мы заложили достаточно
средств: до конца 2024 года – 3,5 миллиона рублей. Так что напо-
минаю охотникам о возможности легального заработка и при этом
внесении лепты в повышение безопасности жителей в наших насе-
лённых пунктах», – написал в соцсетях Глава Республики Коми».

– Трёх волков отстрелили в одном из округов Курганской
области. (Известия, 19 марта)

««16 марта отстреляли трёх волков в Кетовском округе. Прежде
чем нам удалось добыть серых хищников, они успели съесть поло-
вину кабана. Общее количество животных, которых они съели за это
время, очень большое», – сообщил собеседник агентства».

– В Самарской области застрелили огромного волка. 
(Новости Тольятти, 11 марта)

«В закреплённых охотугодьях ГБУ СО «Волжское ГООХ» работ-
никами учреждения в зимний сезон охоты 2023-2024 года было до-
быто 15 особей волка».

– Идёт охота: в Новосибир-
ской области будут отстреливать
волков и медведей. (Прецедент
TV, 19 марта)

«– Добыть волка сложно. Это очень осторожный, хитрый и сильный
зверь. Однако волчатники у нас есть, – заверил заместитель мини-
стра. – Тем более, что шкура волка – ценный трофей для охотника».

– Стоимость одного добытого волка возрастёт в Псковской
области с 1 апреля. (Псковская лента новостей, 13 марта)

«Стоимость одного добытого волка возрастает в Псковской
области с 1 апреля. Соответствующий приказ разместили на регио-
нальном портале нормативно-правовых актов. Сумму вознаграж-
дения увеличили с 10 тысяч до 15 тысяч рублей.

Контроль за выполнением приказа возложили на заместителя
председателя комитета по природным ресурсам и экологии Андрея
Горкунова».

– 126 особей волка добыли вологжане с начала года. (Се-
верИнформ, 6 марта)

«Больше всего лесных хищников застрелили в Устюженском и
Вологодском округах – 14 и 11 особей. Ещё по 10 волков добыли в
Великоустюгском и Кадуйском районах.

Сейчас сформирован реестр на выплату денежных вознаграж-
дений за добычу волка, пояснили в Облохотдепартаменте. На счета
охотников поступят 490 тысяч рублей из областного бюджета. Это
первые выплаты. В течении года такие перечисления премий прой-
дут неоднократно по мере поступления заявлений от охотников.

Напомним, с этого года выплата за добычу волка выросла до 20
тысяч рублей. Новое постановление в ступит в силу с начала се-
зона, то есть с 1 августа».

– Жители Прикамья сняли на видео мужчин с тушей волка и
ножом под окнами дома. (Аргументы и Факты, 13 марта)

«На них – два человека на корточках. У ног лежит мёртвое живот-
ное. Один из мужчин режет труп. После этого волка заворачивают
в плёнку и грузят в багажник машины»

Ситуацию прокомментировали в Минприроды Пермского края.
«На кадры попал момент передачи законно добытого волка охот-

инспектору. Во время этой процедуры инспектор должен убе-
диться, что перед ним не собака. Он отрезает часть шкуры. Затем
составляется акт, тушу передают ветеринарам, чтобы те проверили
животное на заболевания. Далее волка утилизируют. Охотник полу-
чает за добычу 25 тысяч рублей».

Вот такие страшные события происходят прямо сейчас. Я привёл
только некоторых сводки истребления волков из крупных СМИ, а их
там тысячи! Буквально каждый день поднимается колоссальная ис-
терика, что последние волки «угрожают человечеству» и их нужно
срочно истребить! Идёт стремительное повышение премий за каж-
дого убитого волка.

Где публикации о том, что без волков экосистемы деградируют?
Где публикации о том, какие экологические услуги оказывают волки
в дикой природе? Где научные исследования учёных, специалистов?

Используя страх человека перед хищниками идёт сознательное
раскачивание общества, просто давят на эмоции и при этом списы-
вая миллионы бюджетных денег на борьбу с вымышленным врагом.

Нам с вами необходимо продолжать защиту волков.
Недавно я закончил работу над книгой «Право на жизнь» по научным

работам мировых и российских учёных в защиту волков. Книга уже на-
правлена в издательство, скоро появится во всех книжных интернет-
магазинах страны! При этом она будет ПОЛНОСТЬЮ БЕСПЛАТНОЙ для
всех, только так мы можем донести до людей волчью боль. Рассказать
им о совершаемом преступлении против Живой природы!

Нам с вами нужно подумать над тем, как восстановить работу
проекта в защиту волков и продолжить борьбу. Пока санитаров
дикой природы не истребили окончательно!

Михаил МАЛИНИН

ÏÎ×ÅÌÓ ÍÅÒ ÖÂÅÒÍÈÊÎÂ

ÕÐÎÍÈÊÀ ÈÑÒÐÅÁËÅÍÈß ÂÎËÊÎÂ
Павел ПАШКОВ

Лавров учинил визит в Гвинею (не
путать с Гвинеей-Бисау!). У нас с
ними много общего. Они, будучи
чуть ли не самой обильной природ-
ными запасами страной на конти-
ненте, живут бедновато и уверено
входят в десятку самых нищих. Здесь
уже наметилось и отличие, потому
как мы живём хорошо и особенно
чем дальше, тем лучше.

А ещё недавно (по историческим
меркам) у них там один полковник
пришёл к власти законным путём по-
средством государственного пере-
ворота и стал президентом (Мамади
Думбуя, кто забыл).

Визит Лаврова широко освеща-
ется «РГ». Помещена красивая фото-
графия С. Лаврова с М. Куйятой, их
министром иностранных дел. Сфо-
тографированы они на фоне фанер-
ного Мамади Думбуи.

Чтобы министров иностранных
дел не перепутали, фотография
снабжена указателем, что Куйята
расположен справа. Виктор Волхов

* * *
Губернатор Севастополя Михаил

Развожаев сообщил, что выпускники
могут выбрать форму государствен-

ной итоговой аттестации и получить
аттестаты за 9-й и 11-й классы по ре-
зультатам ОГЭ, ЕГЭ или промежуточ-
ной аттестации в школе. Такая мера
была принята из-за неспокойной об-
становки в городе.

В вузы выпускники смогут посту-
пать по результатам ЕГЭ, а также на
основании внутренних вступитель-
ных экзаменов. Волгоград онлайн

* * *
Срок службы 70 тысяч устарев-

ших лифтов в России продлят на
пять лет, сообщил глава компании
««Дом.РФ» Виталий Мутко. По его
словам, 1 января 2025 года у 70
тысяч лифтов в стране завершается
срок службы в 25 лет.

«Естественно, мы их продлим
еще на пять лет, это понятно», – ска-
зал он на правительственном часе в
Госдуме.

Мутко заверил, что проблему из-
носа лифтового оборудования лишь
переносом сроков службы не ре-
шить. Интернет

* * *
Китайский молодежный бренд

Semir из доступного ценного сег-

мента с 2025 года ежегодно плани-
рует открывать от 60 магазинов на
территории РФ, а в горизонте 7-10
лет – запустить до 500. Бренд яв-
ляется молодежным аналогом H&M,
сообщила руководитель направле-
ния новых брендов в Союзе торго-
вых центров, совладелец REC +
retail group Наталия Кермедчиева.
Николай Кульбака

* * *
На фоне разложения отдельных

высоких командиров не могут не ра-
довать крупицы справедливости,
проявленной в отношении тех, чей
авторитет в войсках высок. В частно-
сти, генерал-майор Иван Попов,
внезапно арестованный 17 мая, по
ходатайству следствия должен быть
переведён из СИЗО под домашний
арест.

С первой попытки не вышло. Скоро
отстанут, извинившись? Возможно.
Хотя ему и предъявили обвинение (на
шестые сутки после ареста!), это
больше похоже на попытку сохранить
лицо. Сергей Аксёнов

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Нидерланды передают ВВС

Украины 24 истребителя F-16 для ис-
пользования их против целей в Рос-
сии. Для этого не требуется
разрешения США, заявил министр
иностранных дел Ханке Брюинс
Слот. Применение также не огра-
ничивается приграничным районом
под Харьковом, как в случае с амери-
канским оружием.

F-16 произведён в Америке, по-
этому США имеют право голоса в
некоторых вопросах. Например, на-
долго задержали поставку F-16 на
Украину. Но ограничения на то, где

Украина может их использовать,
“никогда не обсуждались”, заявила
Брюинз Слот после консультаций
со своими коллегами по НАТО в
Праге.

* * *
США передали Киеву секретную

документацию для производства
более чем 1000 видов вооружений, а
также перевели на украинский язык
столько же технических руководств,
заявили изданию The New York Times
два высокопоставленных сотрудника
Пентагона.

При этом они отказались уточ-
нять, о каком именно оружии идёт
речь, ответив лишь, что это то, что
ВСУ «используют чаще всего».

* * *
Китай потребовал у РФ газ по

внутренним российским ценам – ис-
точники Financial Times.

Издание отмечает, что перего-
воры по строительству газопровода
«Сила Сибири – 2» приостановились
из-за ценовых требований Пекина.
Китай настаивает на покупке газа по
«сильно субсидируемым» внутрен-
ним российским ценам, что Москва
считает «необоснованным».

Кроме того, Пекин дал понять,
что готов покупать лишь небольшую
часть из планируемых 50 миллиар-
дов кубометров в год, которые РФ
хочет поставлять по «Силе Сибири –
2», пишет FT.

Politkrem
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